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«и помнит мир спасенный...»
22 июня - самая печальная 
дата в истории нашей 
страны. В этот день в 
1941 году началась Вели-
кая Отечественная война, 
которая унесла жизни 27 
миллионов наших соот-
ечественников.

В День памяти и скорби в 
городах и селах России вспом-
нили всех павших в кровопро-
литной войне.

Накануне в областном центре 
прошла акция «Свеча памяти», 
приуроченная к 74-ой годов-
щине со дня начала Великой 
Отечественной войны. Тысячи 
оренбуржцев зажгли свечи в па-
мять о траурной дате и почтили 
всех, кто ценой жизни отстоял 
мир и защитил Родину.

В 21:30 по улице Советской 
от Дома офицеров в сторо-
ну Набережной выдвинулась 
многотысячная колонна. По-
чтить память погибших пришло 
более четырех тысяч горожан. 

У каждого участника шествия в 
руках - горящая свеча.

«Свеча памяти» объединила 
всех оренбуржцев. В одной 
колонне шли представители 
власти, депутаты, студенты, 
представители общественных 
объединений, предприятий, а 
также сотни неравнодушных 
горожан. Многие из них пришли 
семьями, чтобы зажечь свечи в 
память о своих близких, погиб-
ших в Великой Отечественной 
войне.

Шествие по улице Советской 
завершилось на набережной 
Урала, где оренбуржцы почтили 
минутой молчания всех, кто стал 
первыми жертвами войны, кто 
не вернулся с полей сражения, 
кто принимал в ней участие, но 
не дожил до сегодняшнего дня. 
А затем на воду были спущены 
плоты с зажженными свечами 
в память о том страшном дне, 
который стал началом Великой 
Отечественной войны.

Губернатор Юрий Берг выра-

зил слова благодарности всем, 
кто пришел на улицу Советскую 
и принял участие в акции.

- Это говорит о том, что мы 
являемся патриотами своего 
государства, своей страны. 
Акция «Свеча памяти» - это 
дань памяти тем, кто встретил 
первый день войны, ушел на 
фронт, воевал, не вернулся с 
полей сражений, - сказал глава 
региона. - Война в каждую се-
мью принесла горе. Этот день, 
22 июня, для всех жителей 
бывшего Советского Союза 
- страшный. И его помнили, 
помнят и будут помнить и на 
территории России, и на терри-
тории тех государств, которые в 
него входили.

В этот вечер во многих окнах 
оренбуржцев можно было уви-
деть поминальные свечи. Таким 
образом горожане, которые не 
смогли прийти на набережную 
реки Урал, также присоедини-
лись к акции «Свеча памяти». 
Во многих окнах их было не-

сколько - по числу близких, не 
вернувшихся с войны.

Утром, 22 июня оренбурж-
цы собрались у мемориала  
«Вечный огонь» на проспек-
те Победы и в выставочном 
комплексе «Салют, Победа!», 
чтобы почтить память жертв 
Великой Отечественной войны. 
В торжественной церемонии 
возложения цветов приняли 
участие губернатор Юрий Берг, 
председатель Законодатель-
ного собрания области Сергей 
Грачев, главный федеральный 
инспектор по Оренбургской об-
ласти Сергей Гаврилин, глава 
администрации Оренбурга Ев-
гений Арапов, члены област-
ного правительства, депутаты 
Законодательного собрания, 
руководители промышленных 
предприятий, организаций, 
общественности и другие не-
равнодушные оренбуржцы. 
Собравшиеся отдали дань 
уважения и почтили память 
погибших в боях, замученных в 

фашистской неволе, умерших 
в тылу от голода и лишений во 
время войны.

Стоит отметить, что Оренбур-
жье, как и вся страна, внесла 
огромный вклад в разгром 
фашистской Германии. Более 
411 тысяч сыновей и дочерей 
нашего края ушли на фронт в 
первые же дни войны. Из них 
были сформированы 15 диви-
зий и 13 бригад. В их составе 
оренбуржцы участвовали в 
битве за Москву, били врага под 
Сталинградом, мужественно 
сражались на Курской дуге, 
участвовали в прорыве бло-
кады Ленинграда, форсиро-
вали Днепр, освобождали от 
фашистов территорию СССР 
и страны Восточной Евро-
пы, штурмовали Берлин. 235 
наших земляков удостоены 
высокого звания Героя Совет-
ского Союза, 43 стали полными 
кавалерами ордена Славы, 
свыше 65 тысяч награждены 
орденами и медалями.
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Министр здравоохранения 
Оренбургской области Та-
мара Николаевна Семиве-
личенко в своем интервью 
корреспонденту газеты 
«Равенство» рассказывает 
о медицинском обеспечении 
и реабилитации инвалидов в 
Оренбургской области.

- тамара николаевна, в 
оренбургской области 

проживают более десяти про-
центов инвалидов от общего 
количества населения реги-
она…

- Приведу данные на начало 
2015 года. Зарегистрировано 
226 740 инвалидов. К первой 
группе относились 24 785 чело-
век, ко второй - 126 808 и к тре-
тьей группе - 62 503 оренбурж-
ца.  В общее количество входят 
также 8 694  ребенка - инвалида. 
Министерство здравоохранения 
области последовательно про-
водит комплекс мероприятий, 
направленных на снижение 
инвалидности в регионе. 

- Как это выглядит на 
практике?

- Медицинская помощь инва-
лидам Оренбургской области 
оказывается в   учреждени-
ях здравоохранения в соот-
ветствии с территориальной 
программой государственных 
гарантий оказания бесплатной 
медицинской помощи.

Диспансерное наблюдение 
осуществляется специалистами 
лечебно-профилактических уч-
реждений по месту жительства 
в соответствии с профилем за-
болевания, не реже 2-х раз в год  
с проведением  лабораторных 
и инструментальных методов 
исследования, реализуются 
мероприятия индивидуальных 
программ реабилитации.

- Принята развернутая 
долгосрочная государ-

ственная программа «доступ-
ная среда», рассчитанная до 
2020 года. стоимость про-
граммы - более 2 миллиардов 
рублей. строка, закрепленная 
за министерством здравоох-
ранения, выглядит весьма 
внушительно. на что будут 
направлены эти средства, и 
как реализуется медицинская 
часть этого документа?

- Мы принимаем самое ак-
тивное участие в реализации 
государственной программы 
Оренбургской области «Доступ-
ная среда» на 2014-2020 годы.  

На реализацию мероприятия 
«Обеспечение беспрепятствен-
ного доступа (приспособление 
входных групп, лестниц, пандус-
ных съездов, путей движения 
внутри зданий, зон оказания 
услуг, санитарно-гигиениче-
ских помещений, прилегающих 
территорий, тактильные назем-
ные указатели, кнопки вызова, 
автоинформаторы и другие) 
к учреждениям здравоохра-
нения» в 2014 году выделено 
более 1,2 миллиона рублей, в 
том числе: 814 тысяч рублей из 
средств областного бюджета и 
407 тысяч  рублей из средств 
федерального бюджета.

Установлены приспособления 

для обеспечения доступности 
зданий и сооружений для мало-
мобильных групп населения в 
учреждениях здравоохранения: 
ГБУЗ «ОГПТД»,  ГБУЗ «ООКБ», 
ГБУЗ «ООКПГВВ», ГБУЗ «ООБ 
№3», ГБУЗ «ОКВД», ГБУЗ «Гай-
ский ПТД», ГБУЗ «Областной 
фтизиатрический санаторий».

- тамара николаевна, как 
выглядит общая карти-

на инвалидности взрослого 
населения?

- В структуре первичной инва-
лидности взрослого населения 
на первом месте заболевания 
органов кровообращения  (28,7 
на 10 тыс. населения), на вто-
ром злокачественные новооб-
разования (22,1), на третьем 
- болезни костно-мышечной 
системы (4,4) и травм (3,0). 

Показатели инвалидизации 
населения области по причине 
болезней системы кровообра-
щения  в последние 3 года 
снижаются с 35,9 до 28,7 на  10 
тысяч населения. Снижается 
также и уровень смертности от 
болезней системы кровообра-
щения. За год, по сравнению с 
2013-м, снижение составило 6,4 
процента. 

- один из показателей 
получения инвалид-

ности связан с травмами. 
- В целом  по региону за три 

последних года показатель  

снизился с 4,8 до 3,0    на 10 
тысяч населения. Но при этом 
возросла смертность и случаи 
получения травм, влекущих ин-
валидность, во время дорожно-
транспортных происшествий. 

Министерство разработало 
и реализует план, позволяю-
щий оперативно приходить на 
помощь людям, попавшим в 
аварии.

Это организация выездных 
пунктов скорой медицинской 
помощи,  оснащение автомо-
билей навигационными систе-
мами ГЛОНАСС, организация 
«трассовых» пунктов скорой 
медицинской помощи в Куван-
дыкском, Беляевском и Сарак-
ташском районах.

В 2014 году в федеральных 
клиниках по профилю «Трав-
матология» и ортопедии про-
лечены 484 человека.

- тамара николаевна, как 
в оренбуржье органи-

зована медицинская реаби-
литация инвалидов?

- В области функционируют 2 
центра медицинской реабили-
тации,  стационарные специ-
ализированные реабилитаци-
онные учреждения, в которых 
ежегодно получают лечение  
около 10 тысяч человек.

Кроме того, восстановитель-
ное лечение инвалидов  про-
водится в рамках программы 
государственных гарантий 

в санаторно-курортных уч-
реждениях различных форм 
собственности. В 2014  году 
пролечено  1215 человек на 
сумму 29,9 млн. рублей.

На базе областных клиник 
оказывается высокотехноло-
гичная медицинская помощь 
по 16 профилям. 

Повышается уровень финан-
сирования и соответственно 
доступность ресурсоемких и 
дорогостоящих видов лечения.

- дети-инвалиды. их в 
оренбуржье прожива-

ет 8340 человек. что делает-
ся для них?

- Основная часть детей-ин-
валидов проживает в семьях - 
7729 детей, что составляет 92,7 
процента от общего числа де-
тей-инвалидов. В интернатных 
учреждениях Министерства 
образования России находится 
304 ребенка-инвалида. В ин-
тернатных учреждениях Минз-
драва России проживают 45 
детей-инвалидов. В интернат-
ном учреждении Министерства 
социального развития РФ (Гай-
ский детский дом) находится  
262 ребенка-инвалида. 

Структура инвалидности де-
тей в Оренбургской области в 
2014 году   не изменилась. Пер-
вое ранговое место занимают 
психические расстройства, на 
втором месте - болезни нерв-
ной системы. На  третьей по-
зиции врожденные аномалии.

Из всех детей-инвалидов 
области, опекаемых и детей-
сирот, в 2014 году - 678 человек 
(8,1 процента).  

 В 2014 году возрос процент 
детей, получивших реабилита-
ционные мероприятия в поли-
клиниках по месту жительства, 
в стационарных отделениях 
районов, в санаториях, в ре-
абилитационных центрах об-
ласти.  

Впервые за счет областного 
бюджета реализованы меры 
по обеспечению полноценным 
питанием беременных женщин, 
кормящих матерей, а также 
детей в возрасте до трех лет. 

Проводится диспансери-
зация детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения 
родителей.

- сохранится ли набор 
льгот на приобрете-

ние лекарств для инвалидов 
и ветеранов в 2015 году?

- Лекарственное обеспечение 
инвалидов, сохранивших за со-
бой социальный пакет в части 
бесплатного лекарственного 
обеспечения, осуществляется 
в соответствии с действующим 
законодательством.

Для упрощения процедуры 

льготного лекарственного обе-
спечения в области осущест-
вляется взаимодействие всех 
участников системы льготного 
обеспечения - от определения 
врачом потребности в пре-
паратах, заявки на каждого 
конкретного льготника, автома-
тизированной выписки рецеп-
та, до отпуска лекарственного 
средства и контроля за его ра-
циональным назначением.

Приказом Минздрава России 
для лечения затяжных и хрони-
ческих заболеваний льготные 
рецепты на лекарственные 
препараты выписываются на 
курс лечения до 3-х месяцев 
инвалидам первой группы, 
детям-инвалидам и гражда-
нам, достигшим пенсионного 
возраста. 

Маломобильным группам 
населения, а также проживаю-
щим в отдаленных сельских на-
селенных пунктах, осуществля-
ется доставка лекарственных 
препаратов как социальными, 
так и медицинскими работни-
ками в сельской местности. 
Только в минувшем году до-
ставлено лекарств по 53,8 ты-
сячи рецептов на сумму более         
20 миллионов рублей.  

В целом за счет средств 
федерального и областного 
бюджетов инвалиды и дети-
инвалиды обеспечены меди-
каментами на сумму  1 млрд.  
217  млн. рублей. 

Больные, страдающие ресур-
созатратными заболеваниями 
(7 нозологий), гарантированно 
получают дорогостоящие ле-
карственные средства, про-
водимая терапия позволила 
улучшить качество жизни боль-
ных, уменьшить количество 
госпитализированных. 

Средняя сумма на одного 
обратившегося льготника по 
высокозатратным нозологиям 
по области составила  471,2 
тысячи рублей.                  

 Средняя сумма на одного 
льготника, включенного в Фе-
деральный регистр, превышает 
стоимость социального пакета  
на лекарства в 1,5 раза и со-
ставила 12 153 рублей.

сПравочно:
В 2013 году стоимость соцпа-

кета на лекарства составляла: 
в месяц - 638 руб., в год - 7 

656 руб.
В 2014 году стоимость соцпа-

кета на лекарства составляла: 
в месяц - 671 руб., в год - 8 

052 руб.  
На областном аптечном скла-

де и в аптечных организациях, 
осуществляющих льготный 
отпуск лекарственных средств 
для инвалидов, постоянно 
имеется неснижаемый запас 
медикаментов.

день медработника

инвалиды -  
в центре внимания

т.н. семивеЛиченКо
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Их призвание - спасать человече-
ские жизни. Они придут на помощь 
днем и ночью, поддержат советом 
и просто добрым словом. В Орен-
бурге состоялись торжественные 
мероприятия, посвященные Дню 
медицинского работника. 

На торжества, связанные с профес-
сиональным праздником, в Оренбург 
прибыли почти 700 представителей 
здравоохранения из городов и районов 
области. Все они в этот день сменили 
свои привычные белые халаты на 
праздничные платья и костюмы. В воз-
духе царила особая атмосфера добра 
и отзывчивости. 

Торжественные мероприятия в этот 
день проводились в голубом зале 
областного драматического театра 
им.М.Горького, где  состоялось вруче-
ние медицинским работникам феде-
ральных, областных, ведомственных 
и муниципальных наград. Впервые в 
профессиональный праздник медиков 
прошло награждение победителей 
ежегодного областного творческого 
конкурса регионального минздрава 
«Здравоохранение и СМИ». После 
обеда в ДКиС «Газовик» лучшие меди-
цинские работники области собрались 
на торжественную церемонию вруче-
ния Губернаторских премий «Достоин-
ство и милосердие».  

В торжественном приеме в театре 
им.М.Горького приняли участие вице-
губернатор - заместитель председа-
теля правительства области по со-
циальной политике Павел Самсонов, 
главный федеральный инспектор по 
Оренбургской области Сергей Гаври-
лин, министр здравоохранения обла-
сти Тамара Семивеличенко, депутаты 
Законодательного собрания области 
Салим Чолоян и Ольга Хромушина.

Приветствуя собравшихся, вице-
губернатор Павел Самсонов отметил, 
что российское медицинское сообще-
ство было и будет гордостью нашей 
великой страны.

- Люди в белых халатах выполняют 
особую миссию. Они охраняют самое 
дорогое, что даровано человеку, - 
его жизнь и здоровье, они являются 
носителями прогрессивных идей, 
хранителями высоких нравственных 
ценностей. Здравоохранение как важ-
ная составляющая социальной сферы 
находится на постоянном контроле 
региональной власти, - отметил вице-
губернатор. 

После поздравительной речи Павел 
Васильевич провел церемонию на-
граждения лучших из лучших. Руко-
водитель регионального Минздрава 
Тамара Семивеличенко подчеркнула, 
что современное общество предъ-
являет к служителям медицины вы-
сокие требования, и надежды людей 
должны быть оправданы даже в объ-
ективно непростых экономических 
условиях. Оценивая события в об-
ластном здравоохранении, министр 
отметила позитивные перемены в 
борьбе с сердечно-сосудистыми за-
болеваниями. К слову, сегодня более 
90 процентов пациентов с инфарктами 
и инсультами получают лечение в спе-
циализированных отделениях, причем 
большая часть сосудистых отделений 
организована в территориях области. 
Снижается смертность от болезней 
системы кровообращения. 

Очередным этапом в работе стало 
открытие рентгеноперационной в 
больнице им. Пирогова, создается вто-
рой региональный сосудистый центр в 
Орске. Успехом минувшего года стало 

создание службы мобильных ФАПов, 
приблизивших первичную медицин-
скую помощь к жителям малых сел, где 
по объективным причинам не имеется 
медработника либо отсутствует ФАП. 
Развивается служба материнства и 
детства, набирается опыт по выхажи-
ванию маловесных новорожденных, 
появившихся на свет раньше срока, 
развивается неонатальная хирургия. 
Растет число оренбуржцев, получа-
ющих высокотехнологичную помощь, 
осваиваются новые технологии. Раз-
виваются новые направления - пал-
лиативная медицина, реабилитация, 
в том числе детская. Принимаются 
меры по закреплению на селе врачей 
и средних медработников, на эти цели 
направляются средства областного 
бюджета.

- Чествование людей в белых ха-
латах не просто дань традиции, а 
искренняя признательность, благодар-
ность и уважение. Профессиональный 
праздник также становится поводом 
для каждого из нас вспомнить, что 
общество не случайно предъявляет к 
служителям медицины высокие требо-

вания. Вы выполняете особую миссию, 
охраняя самое дорогое - здоровье 
человека, его жизнь. В то же время вы 
являетесь носителями прогрессивных 
идей, хранителями высоких нрав-
ственных ценностей. Можно только 
благодарить судьбу за возможность 
реализовать себя в такой особенно 
жизненно важной сфере. Ваша про-
фессия требует не только глубоких 
познаний, мастерства, но и постоян-
ной самоотдачи, великого терпения, 
милосердия и достоинства, - сказала 
Тамара Семивеличенко.   

После официального обращения к 
присутствующим в зале и поздрави-
тельных речей в адрес всех медицин-
ских работников области состоялось 
вручение медицинским работникам 
федеральных, областных, ведом-
ственных и муниципальных наград. 
С профессиональным праздником 
медицинских работников Оренбуржья 
поздравили представители государ-
ственных органов  исполнительной и 
законодательной власти,  обществен-
ных организаций.

Участковый врач городской больни-

цы №1 г.Бузулука Татьяна Кочетова 
посвятила медицине всю жизнь - про-
работала на одном участке 31 год.

- Я с детства мечтала об этой про-
фессии. Я сама в детстве часто боле-
ла, и приходилось обращаться к вра-
чам. Они всегда были отзывчивыми. Я 
восторгалась, восхищалась ими. При-
ятно, когда пациенты говорят слова 
благодарности. Сегодня я удостоилась 
грамоты России. Спасибо всем за 
оказанную мне честь. Для меня это на-
града за мой труд. Я всегда старалась 
работать ответственно, - поделилась 
впечатлениями Татьяна Николаевна.

Медсестра Ольга Печугина про-
работала в областном врачебно-
физкультурном диспансере 34 года. 
Признается, с детства сама занима-
лась спортом, а сейчас работает со 
спортсменами. 

- Мы и сами с молодежью подтяну-
тые, веселые. Моя работа дает мне 
энергию, здоровье. Вместе с молоде-
жью и сама молодеешь. Думаю, меня 
сегодня отметили за преданность 
выбранной профессии, что всю жизнь 
посвятила медицине, - рассказала 
Ольга Ивановна.    

Председатель Оренбургской област-
ной организации профсоюза работ-
ников здравоохранения РФ Людмила 
Варавва подчеркнула:

- Людям этой профессии присущи 
такие качества как человеколюбие, до-
брота. При всем том, что они ежеднев-
но сталкиваются с очень серьезными 
случаями, это не ожесточило их души 
и сердца. Они открыты для общения, 
и они видят за болезнями людей. Это 
самое главное качество. Они не только 
спасают жизнь, они улучшают качество 
жизни, - сказала Людмила Борисовна.

Надо сказать, в этом году впервые в 
профессиональный праздник медиков 
награды регионального Минздрава 
были вручены журналистам - побе-
дителям областного творческого кон-
курса «Здравоохранение и СМИ», 
ежегодно проводимого Министерством 
здравоохранения.

Во второй половине дня праздник 
продолжился в ДКиС «Газовик». Здесь 
состоялось чествование лауреатов 
ежегодной Губернаторской премии 
«Достоинство и милосердие» по ито-
гам 2014 года. Награждение провел 
вице-губернатор Павел Самсонов. Он 
отметил, что премия «Достоинство и 
милосердие» становится заслуженной 
наградой для лучших представителей 
областного здравоохранения - тех, 
кто преданно служит медицине, внес 
весомый вклад в сбережение здоровья 
оренбуржцев, завоевал уважение кол-
лег и пациентов. Награды присужда-
лись  в различных номинациях: «Луч-
ший врач года», «Лучший сельский 
врач», «За верность и преданность 
профессии», «За спасение и сохра-
нение жизни», «Лучший организатор 
здравоохранения», «Лучший настав-
ник», «Лучший специалист среднего 
звена здравоохранения», «Лучший 
фармацевтический работник», «Луч-
ший санитарный врач», «Лучший 
преподаватель образовательного ме-
дицинского учреждения».

Полина ростова

Спасибо вам,  
люди в белых халатах
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о тех, кто работает с душой

В связи с профессиональ-
ным праздником социаль-
ного работника в городе 
прошло торжественное 
мероприятие. 

Поздравить представителей 
одной из самых гуманных про-
фессий пришли председатель 
комитета Оренбургского город-
ского Совета по социальной 
политике Виктор Камнев, за-
меститель министра социаль-
ного развития Оренбургской 
области Галина Пикалова,  
депутат Законодательного со-
брания области Ольга Хрому-
шина, Почётный гражданин го-
рода Оренбурга, председатель 
городского Совета старейшин 
Владимир Иванченко и другие 
официальные лица. 

В этом году системе со-
циальной защиты населе-
ния России исполнилось 97 
лет. Свой профессиональный 
праздник отметили сотрудники 
учреждений, которые зани-
маются поддержкой людей 
с ограниченными возмож-
ностями здоровья, пожилых 
горожан и многодетных семей, 
реабилитацией несовершен-
нолетних и многими другими 
вопросами.

- У вашего почетного труда 
почти вековая история.  И это 
лишний раз подтверждает 
необходимость и важность 
вашей работы! - обратился к 
собравшимся в зале замести-
тель главы города Оренбурга 
Андрей Шевченко. - Практиче-
ски каждый из вас ежедневно 
встречается с людьми, кото-
рые нуждаются в помощи. И к 
каждому вы находите подход!

Заместитель главы горо-
да отметил также, что в год 
юбилея Победы в Великой 
Отечественной войне в Орен-
бурге проводилось много ме-
роприятий и акций, в реали-
зации которых социальные 
работники приняли самое 
непосредственное участие.  В 
результате ни один из ветера-
нов в нашем городе не остался 
без внимания. 

- Вместе нам удалось сде-
лать так, что ни один участник 
войны, ни один труженик тыла 
не чувствовал себя в этот 
праздник забытым! - подчер-
кнул Андрей Шевченко. 

Особые слова благодар-
ности в этот день были адре-
сованы заслуженным работ-
никам и ветеранам службы.  
Обращаясь к ним, Андрей 
Шевченко поблагодарил всех 
за вклад в развитие и станов-
ление отрасли, за многолет-
ний и добросовестный труд.

Лидер фракции «Единая 
Россия» в городском Совете 
Ольга Березнева в своем 
поздравлении обратила вни-
мание на высокий уровень 
организации системы соци-
альной поддержки населения 
в городе, ответственность и 
индивидуальный подход к 
подопечным оренбургских со-
циальных работников. 

-  За доброжелательность, 
внимание и терпение вам бла-
годарны пенсионеры, инвали-
ды, ветераны, многодетные 

семьи — все, кто нуждаются 
в поддержке государства.  
Спасибо за то, что для вас не 
бывает чужого горя, а сердца 
ваши всегда открыты людям!  
- подчеркнула  она.  

В ходе торжественного ме-
роприятия наиболее отличив-
шимся сотрудникам отрасли 
вручены Благодарности горо-
да Оренбурга, Благодарствен-
ные письма Оренбургского 
городского Совета, Благо-
дарности главы города. Бла-
годарностью председателя 
Законодательного собрания 
Оренбургской области Сергея 
Грачева награждена началь-
ник Управления по социальной 
политике города Оренбурга 
Светлана Золотухина. Почёт-
ной грамотой города Орен-
бурга отмечена  управляющая 
Отделением Пенсионного 
фонда РФ по Оренбургской 
области Надежда Петрова. 

Муниципальное звание «За-
служенный работник социаль-
ной защиты населения г. Орен-
бурга» присвоено начальнику 
Отдела социальных выплат и 
компенсаций Управления по 
социальной политике админи-
страции г. Оренбурга Наталье 
Боровковой.  

Всего награды в свой про-
фессиональный праздник 
получили более 50 человек. 
Среди них заведующая Отде-
лением экстренной психоло-
гической помощи по телефону 
«Социально-реабилитацион-
ного центра для несовершен-
нолетних «Гармония» Алёна 
Тарасенко, специалист Отде-
ления социальной реабилита-
ции инвалидов «Комплексного 
центра социального обслужи-
вания населения» в Северном 
округе города Оренбурга Мин-
зиля Каракаева, специалисту 
Отделения социальной реа-

билитации инвалидов «Ком-
плексного центра социального 
обслуживания населения» в 
Северном округе города Орен-
бурга Ольге Пасюте, директор 
Государственного  учрежде-
ния «Общеобразовательная 
школа-интернат с первона-
чальной летной подготовкой 
(Кадетский корпус им. И.И. 
Неплюева) Оренбурга Рашит 
Тагиров, главный специалист 
Отдела социальных выплат и 
компенсаций Управления по 
социальной политике города 
Оренбурга Алексей Цысь.

- Пять лет назад я пришла 
в это сферу и ни дня не жа-
лела об этом. Помощь де-
тям, попавшим в трудную 
ситуацию, для меня не просто 
профессия, а потребность 
души.  Большое спасибо за 
такую оценку моего труда! - 
поделилась эмоциями  Алёна 
Тарасенко. 

награда лучшим

В зале торжеств правительства 
области состоялась встреча гу-
бернатора Юрия Берга с лучшими 
работниками учреждений соци-
ального обслуживания населения 
Оренбуржья. Чествовали лучших 
социальных работников области. 
Мероприятие было приурочено 
к профессиональному празднику 
-  Дню социального работника, 
который в этом году отмечается 
в стране уже в 15-й раз.

На торжественном приеме при-
сутствовали почетные гости: пред-
седатель Законодательного собрания 
области Сергей Грачев, главный 
федеральный инспектор по Орен-
бургской области Сергей Гаврилин, 
вице-губернатор - заместитель пред-
седателя правительства области по 
социальной политике Павел Самсо-
нов, министр социального развития 
Оренбургской области Татьяна Само-
хина, представители государствен-
ных учреждений и общественных 
организаций, руководители отделов 
Министерства социального развития 
Оренбургской области, Управления 
по социальной политике администра-
ции Оренбурга, другие официальные 
лица.

Работников социальной сферы об-
ласти с профессиональным праздни-
ком поздравил губернатор Юрий Берг.

- Для всех присутствующих в зале 

8 июня не просто профессиональный 
праздник. Это день милосердия и 
гуманизма, день ответственности 
за тех, кто нуждается в помощи и 
поддержке. Все эти качества при-
сущи вам - людям, выполняющим 
сложную работу, которая требует не 
только знаний и умений, но и больших 
эмоциональных затрат. Именно о вас 
говорил Президент России Владимир 
Владимирович Путин в своем по-
слании Федеральному собранию. Вы 
- те, кто работает профессионально, 
с душой, с полной отдачей, - сказал 
Юрий Берг.

В Оренбургской области в сфере 
социального обслуживания трудятся 
9 тысяч работников, и большая часть 
из них - женщины. Именно они забо-
тятся о старых и малых, немощных 
и недужных, о тех, кому нужны уход 
и человеческое внимание. Сегодня в 
Оренбуржье живут более 700 тысяч 
подопечных органов соцзащиты. 
Каждый из них благодаря усилиям 
соцработников чувствует заботу го-
сударства, не остается один на один 
со своими проблемами.

- Я желаю, чтобы каждый из вас 
стал лучшим в своей профессии, по-
тому что только такие люди должны 
трудиться в социальной сфере, - под-
черкнул губернатор.

Глава региона вручил Почетную 
грамоту Оренбургской области руко-
водителю профильного министерства 
Татьяне Самохиной, а также Почет-
ные грамоты Министерства труда 
и социальной защиты Российской 
Федерации за многолетний добросо-
вестный труд и заслуги в социально-
трудовой сфере лучшим работникам 
отрасли.

Затем работников социальной сфе-
ры поздравили с профессиональным 
праздником и вручили ведомствен-
ные и областные награды руководи-
тели органов исполнительной и зако-
нодательной власти, общественных 
организаций.

Отдельные слова благодарности 
прозвучали в адрес ветеранов си-
стемы социальной защиты.

На торжественном приеме со-
стоялась церемония награждения 
победителей областного конкурса 
«Лучший работник учреждения со-
циального обслуживания населения 
Оренбургской области». Вице-губер-
натор - заместитель председателя 
правительства области по социаль-
ной политике Павел Самсонов вру-
чил двадцати победителям конкурса 
профмастерства нагрудные знаки 
отличия и денежные премии в раз-
мере 25 тысяч рублей.

Ежегодно работы победителей 
областного конкурса на звание 
«Лучший работник учреждения со-
циального обслуживания населения 
Оренбургской области» направляют-
ся в Москву в Министерство труда и 
социальной защиты РФ для участия 
во Всероссийском этапе конкурса. 
Этот год не стал исключением. В на-
стоящий момент участники конкурса 
ждут подведения итогов. За время 
существования Всероссийского 
конкурса, с 2011 года, социальные 
работники Оренбуржья были триж-
ды победителями на федеральном 
уровне.

В 2015 году указом губернатора 
решено было поощрить двадцать 
человек в разных номинациях. 
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Лучший среди сВоих сайтов

«ренессанс» вышел на сцену

 Официальный сайт Оренбургской 
областной организации Обще-
российской организации «Всерос-
сийское общество инвалидов» 
(ОООО ВОИ) признан лучшим 
среди интернет-сайтов ВОИ на 
международном форуме.

В Москве наградили победителей 
и лауреатов VI Международного 
фестиваля социальных Интернет-ре-
сурсов «Мир равных возможностей», 
организаторами которого являются 
Фонд поддержки инвалидов «Единая 
страна» и Всероссийское общество 
инвалидов.

Среди победителей конкурса по 
праву оказался сайт ОООО ВОИ. От-
дельная номинация для сайтов орга-
низации была учреждена в нынешнем 
году впервые, а на звание лучшего 
Интернет-ресурса претендовали 26 
конкурсантов. Специальный приз за 
победу в этой номинации получил и 
сайт Тихвинской городской органи-
зации.

По признанию организаторов фе-
стиваля, сайт ОООО ВОИ отличается 
интересным дизайном и информа-
тивностью, в чем большая заслуга 
его web-мастера, инвалида военной 
службы I группы, члена Соль-Илецкой 
местной организации ВОИ Андрея Пе-
тровича Бельковича. Кроме того сайт 
постоянно пополняется информацией 
от местных организаций области, по-
лезными советами от специалистов 
ОООО ВОИ, материалами журнали-
стов Оренбургской областной газеты 
объединений инвалидов «Равенство» 
и из других источников.

Награждение лауреатов фестиваля 

«Мир равных возможностей» про-
ходило в московском Форум-холле. 
За заслуженной наградой на сцену 
Малого зала поднялся член прези-
диума областной организации ВОИ 
Виктор Анатольевич Чурсин. Домой, в 
ОООО ВОИ, он привез ценный приз и 
Специальный знак победителя.

- Я благодарен руководству област-
ного общества инвалидов, что именно 
мне доверили получать награду этого 
престижного международного фору-
ма, - отметил Виктор Анатольевич 
Чурсин.

- Победа на нем была, честно при-
знаться, ожидаемой и желанной, от-
того признание наших общих заслуг 
доставляет большое удовлетворение. 

Как и сама обстановка, 
царившая на церемонии, 
где собрались коллеги, 
единомышленники из са-
мых разных регионов Рос-
сии, а также из Бело-
руссии, Казахстана, 
Украины и других 
стран ближнего за-
рубежья. Думаю, 
полученный в общении с ними опыт 
поможет нам развивать сайт, делать 
его более удобным, интересным и 
полезным.

Всего в адрес оргкомитета фестива-
ля в этом году поступило 275 заявок, 
118 конкурсантов принимали участие 
в Интернет-соревновании впервые. 

Конкурсный отбор лауреатов прово-
дился по семи основным номинаци-
ям: «Дети как дети», «Дом надежда», 
«Один мир, одна мечта», «Радуга жиз-
ни», «Жизнь продолжается», «Спорт 
равных возможностей» и «Открытие 
года». Победители прошлых фести-
валей боролись в номинации «Лига 
чемпионов».

- Я искренне рад, что фестиваль 
социальных Интернет-ресурсов 
«Мир равных возможностей» с 
каждым годом собирает огромное 

количество заявок на 
участие. Мы прово-
дим его в шестой 
раз, и в шестой раз 

по количеству участ-
ников бьем рекорд 

предыдущего фестива-
ля. Я благодарен всем 

участникам, всем, кто 
создает сайты и расска-

зывает о жизни инвалидов, 
об их проблемах, делится 

информацией по решению 
этих проблем, рассказывает 

о спортивных и творческих 
достижениях. Мне кажется, 

это самый яркий при-
мер, что если че-
ловек и становится 
инвалидом, то это не 
значит, что все закан-

чивается. Будем вместе расширять 
границы возможного, и делать мир 
ярче, - приветствуя создателей 
лучших сайтов на церемонии на-
граждения, отметил председатель 
оргкомитета фестиваля, председа-
тель ВОИ Михаил Терентьев.

 ольга соЛовьева

Театральная студия «Ре-
нессанс» Оренбургской 
областной организации 
Общероссийской обще-
ственной организации 
«Всероссийское общество 
инвалидов» (ОООО ВОИ) 
выступила с новым ори-
гинальным концертом 
«Мы с вами где-то встре-
чались».

По сути, постановка кол-
лектива театра - его дебют 
в нынешнем составе под ру-
ководством художественного 
руководителя Анатолия Ни-
щева, выступившего на этот 
раз и в роли конферансье.

- Мы решили поставить не 
спектакль, а именно концерт, 
который помимо основного 
названия имеет еще и под-
заголовок «Все мы родом 
из СССР». Ведь это, дей-
ствительно, так: в какое бы 
время мы сейчас ни жили, 
наши корни оттуда - из со-
ветских времен, - рассказал 
после премьеры Анатолий 
Николаевич. - А еще эту тему 
я выбрал потому, что именно 
во времена Советского Со-
юза, как мне кажется, были 
самые добрые песни, самые 

искренние стихи, самый тон-
кий юмор и самые отзывчи-
вые люди!

Эту открытость, добро-
ту, искренность и пытались 
передать самодеятельные 
артисты. Популярные пес-
ни советской эстрады в их 
исполнении, шутливые те-
атральные постановки, юмо-
рески, номера разговорного 
жанра и стихи из репертуара 
популярных артистов (Миха-
ила Задорнова, Леонида Фи-
латова, Анатолия Папанова, 
Евгения Петросяна и многих 
других), отрывки из культовых 

комедий, анекдоты и репризы 
звучали особенно гармонич-
но и душевно.

Особый тон выступлению 
труппы задавало участие в 
концерте юной исполнитель-
ницы - по совместительству 
дочери режиссера - школьни-
цы Даши Нищевой, чья дет-
ская непосредственность и 
вместе с тем ответственность 
перед значимым для нее и ее 
взрослых коллег событием 
создавали особый шарм.

- Я волновалась лишь чуть-
чуть: все-таки люди незна-
комые собрались в зале, да 

и этот концерт показываем 
в первый раз, - поделилась 
Даша. - А вообще выступать 
я очень люблю. Да и папа 
придавал уверенности!

Первыми зрителями кон-
церта, прошедшего в Центре 
реабилитации инвалидов им. 
В.В. Щекачева (ЦРИ), ста-
ли сотрудники ОООО ВОИ, 
члены клуба «Гармония» 
городской организации ВОИ, 
спортивного объединения 
ЦРИ «Тонус». Несмотря на 
объяснимое волнение арти-
стов, аудитория принимала 
постановку на «Ура!». Со-
бравшиеся в зале шутили 
вместе с ними, подпевали, 
вспоминали свои истории 
из жизни и аплодировали от 
души!

- Спасибо нашим актерам! 
Концерт очень понравился. 
Захотелось присоединиться 
к ребятам и тоже выйти на 
сцену, - выразила общее мне-
ние зрителей руководитель 
спортивного клуба «Тонус» 
Ильмира Батазова.

В свою очередь коллектив 
студии пообещал порадовать 
зрителей новыми постанов-
ками. 

ольга соЛовьева
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Летняя оздоровительная 
кампания, обеспечение 
жильем ветеранов, на-
граждение победителей 
Всероссийского конкурса 
школьных музеев… В Доме 
Советов состоялось со-
вместное заседание Пре-
зидиума Оренбургского 
областного Совета вете-
ранов и комитета Россий-
ского Союза ветеранов.

Повестка дня включала три 
вопроса. Так, с докладом об 
организации отдыха учащей-
ся молодежи в летний период 
в школах Гайского района 
выступил председатель Ко-
митета ветеранов Гайского 
городского округа Александр 
Семенович Долгушин. 

На территории муниципаль-
ного образования создана 
сеть различных форм орга-
низации отдыха. Действуют 
два санаторно-оздоровитель-
ных учреждения - санаторий 
«Гай» и санаторий-профи-
лакторий «Горняк», один за-
городный детский оздорови-
тельный лагерь «Солнечная 
горка», 14 лагерей дневного 
пребывания на базе обще-
образовательных школ, уч-
реждений дополнительного 
образования в Гае. На тер-
ритории Гайского района - 15 
лагерей дневного пребыва-
ния, 5 профильных лагерей  
(всего 35 лагерей дневного 
пребывания, посещают их 
2372 ребенка).    

На организацию отдыха и 
оздоровления детей Гайско-
го городского округа в 2015 
году из областного бюджета 
выделено 8 756 400 рублей. 
Из этой суммы 1 204 968, 87 
рублей предназначены для 
отдыха и оздоровления 120 
детей в загородных лагерях 
- это 39 детей работающих 
родителей и 81 ребенок из 
семей, находящихся в труд-
ной жизненной ситуации. 
Всего мерами государствен-
ной поддержки на санаторное 
оздоровление детей за счет 
областного бюджета вос-
пользуются 348 школьников 
города и района на сумму 3 
709 100 рублей.

В общеобразовательных 
учреждениях на весь летний 
период разработаны планы 
массовых мероприятий с 
детьми по различным на-
правлениям: патриотическое, 
спортивно-оздоровительное, 
здоровьесберегающее, до-
суговое, информационное. 
Каждое направление под-
разумевает интересную, на-
сыщенную программу. Учащи-
еся, посещающие площадки 
дневного пребывания, будут 
посещать «Школу красоты 
для девочек», «Школу во-
лонтеров», кружок «Чистая 
планета». На базе семи об-
разовательных учреждений 
в летние месяцы будут орга-
низованы трудовые отряды 
по благоустройству школьной 
территории, выполнению ра-
бот на пришкольных участках. 
Дети из семей социального 
риска, малообеспеченных 

семей, состоящие на профи-
лактическом учете, будут объ-
единены в трудовые отряды 
и оформлены на временное 

трудоустройство через Центр 
занятости населения.    

Всего за три потока оз-
доровительной кампанией 
2015 года будет охвачено 4 
тысячи детей в возрасте от 
7 до 18 лет, что составляет 
98 процентов от их общего 
количества.

О начале летней оздоро-
вительной кампании в целом 
в области и проблемах, с ко-
торыми сталкиваются специ-
алисты, рассказала началь-
ник отдела дополнительного 
образования и воспитания 
Министерства образования 

Оренбургской области Мар-
гарита Крухмалева. Так, в 
летний период 2015 года все-
ми органами оздоровления и 
занятости планируется охва-
тить более 200 тысяч детей, 
что на уровне прошлого года. 
Это составляет 98 процентов 
от числа детей школьно-
го возраста области. Будет 
работать 1150 лагерей раз-
личных типов. Министерство 
образования осуществляет 
еженедельный мониторинг 
организации отдыха и оздо-
ровления детей. В первом 
потоке открыто 100 процентов 
запланированных к работе оз-
доровительных учреждений. 
В настоящее время работает 
40 детских загородно-оздо-
ровительных лагерей, 936 

лагерей дневного пребыва-
ния на базе образовательных 
организаций, 1 профильный 
палаточный лагерь, 347 пло-

щадок при образовательных 
организациях, 575 площадок 
дневного пребывания по ме-
сту жительства, 3246 человек 
на сегодняшний день трудоу-
строены, 23 тысячи человек 
приняли участие в массовых 
мероприятиях муниципаль-
ных и областных. Работает 
8 областных профильных 
смен различной направлен-
ности, в которых занимаются 
623 человека. Как отметила, 
Маргарита Николаевна, детей 
в летний период не только 
оздоравливают, но и большое 
внимание уделяется воспи-
танию.

По первому вопросу Пре-
зидиум Оренбургского об-
ластного совета ветеранов 
постановил направить усилия 

Гайского комитета ветеранов 
на активное участие в меро-
приятиях, проводимых в ме-
стах отдыха и оздоровления 
детей.

О работе Бузулукского го-
родского Совета ветеранов по 
улучшению жилищных усло-
вий инвалидов, ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны, 
боевых действий отчитался 
председатель Бузулукского 
городского совета ветера-
нов Владимир Николаевич 
Кузьмин. Он сообщил, что за 
2010-2014 годы произведен 
ремонт жилья 204 ветеранов 
на общую сумму 11 486 900 
рублей, из них из областного 
и местного бюджетов израс-
ходовано 10 477 800 рублей. 
В 2015 году ремонт жилья 

осуществлен в домах 6 ве-
теранов на сумму около 420 
тысяч рублей. 

За последние четыре года 
жильем обеспечены 214 
участников Великой Отече-
ственной войны, 17 вдов по-
гибших (умерших) участников 
войны, 5 инвалидов. В на-
стоящее время в очереди на 
получение жилья стоят две 
вдовы, один участник Вели-
кой Отечественной войны. 
Как было отмечено, успеш-
ному решению жилищных 
проблем, социально-эконо-
мического положения вете-
ранов способствует тесное 
взаимодействие городского 
Совета ветеранов с органами 
местного самоуправления, 
предпринимателями, обще-
ственными организациями. 

Не реже раза в год прово-
дится мониторинг ветеранов 
различных категорий, а в слу-
чае их обращения в кратчай-
шие сроки рассматривается 
вопрос и принимается реше-
ние. В городе широко разви-
то волонтерское движение, 
которое обеспечивает пол-
ный охват участников ВОВ, 
инвалидов всех категорий и 
тех, кто оказался в сложной 
жизненной ситуации. 

Также Владимир Кузьмин 

рассказал о работе по об-
новлению памятных мемо-
риальных досок, присвоению 
школам и улицам города 
имен героических личностей. 
Так, в 2014 году на школах 
города закреплены мемори-
альные доски Героев боевых 
действий в Афганистане, 
Чечне - выпускников этих 
школ. Две улицы названы 
именами Героев Советского 
Союза И.А. Гниломедова, 
С.И. Морозова. За могилами 
Героев закреплены учащиеся 
общеобразовательных школ и 
студенты учебных заведений. 
В исторических местах города 
обеспечивается регулярное 
поддержание общественного 
порядка студенческой моло-
дежью. 

Вместе с тем в работе го-
родского Совета ветеранов 
есть трудности и нерешенные 
проблемы. Из-за отсутствия 
в городе обменного жилого 
фонда по причине нехватки 
средств не удается пересе-
лять с верхних этажей много-
этажных домов нуждающихся 
в этом инвалидов, ветеранов. 
Ввиду недостаточного финан-
сирования есть сложности в 
улучшении жилищных усло-
вий инвалидов - ветеранов 
боевых действий. На данный 
момент в стадии доработки 
находится вопрос увековече-
ния памяти живущих Героев.

Об обеспечении жильем 
ветеранов области и воз-
никающих при этом пробле-
мах рассказала директор 
департамента Министер-
ства социального развития 
Оренбургской области Елена 
Сладкова. 

Елена Анатольевна напом-
нила: в случае, если ветеран  
продает имеющееся жилое 
помещение или выписывает-
ся из жилья, то он может быть 
поставлен на учет только по 
истечении пяти лет после 
этого.

Президиум Оренбургского 
областного Совета ветеранов 
постановил Бузулукскому го-
родскому Совету ветеранов, 
используя накопленный поло-
жительный опыт, продолжить 
работу по улучшению жилищ-
ных условий инвалидов, вете-
ранов Великой Отечествен-
ной войны, боевых действий, 
сосредоточив внимание на 
преодолении трудностей и 
нерешенных вопросах.

Также в рамках заседания 
были оглашены итоги Всерос-
сийского конкурса школьных 
музеев. По всем обсуждае-
мым вопросам собравшиеся 
высказали свои мнения, оз-
вучили предложения и реко-
мендации. 

Полина ростова

обсудили проблемы,  
отметили лучших
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7 мая 2015 года Бузулук-
ской МО ВОИ совместно 
с Советом ветеранов и с 
шефами школы № 8 было 
организовано и проведе-
но празднование в честь 
70-летия Победы.

В стенах школы № 8 города 
Бузулука, под торжественную 
музыку военных лет встрети-
ли участников и тружеников 
тыла ВОВ. Учащиеся школы, 
коллектив которой возглав-
ляет Светлана Васильев-
на Саяпина, подготовили 
праздничную программу для 
виновников торжества. Раз-
нообразные номера, где были 
включены и вальс, и сценки, 
и стихи, и хоровое пение, 
которые напомнили о лихих 
40-х годах, всколыхнули вос-
поминания военных лет.

Поочередно, сменяя мо-
лодое поколение, с репер-
туаром песен военных лет 
выступила вокальная группа 
«Рябинушка», состоящая из 
членов Бузулукской м/о ВОИ, 

прозвучали песни под баян, 
которые подпевали всем за-
лом.

В заключение концерта все 
присутствующие совмест-

но исполнили песню «День 
Победы». Было вручение 
цветов, сувениров, подарков 
ветеранам и фотография на 
память. 

В дружеской, тёплой об-
становке во время чаепития 
ветераны делились своими 
воспоминаниями, звучали 
слова благодарности за за-

боту и внимание организации 
ВОИ к ним.

На праздничный парад, ко-
торый состоялся 9 Мая 2015 
года, администрация г. Бузу-
лука и лично председатель 
Совета ветеранов Владимир 
Николаевич Кузьмин органи-
зовали транспорт для желаю-
щих инвалидов. Галина Алек-
сеевна Терёхина, инвалид-
колясочница, которая была 
на Параде, отметила, что 
организаторы проявили чут-
кость, заботу, внимание, и во 
всём чувствовалось желание 
подарить людям праздник. С 
прекрасным настроением и 
с чувством гордости за свой 
народ, закончился праздник 
9 Мая. 

Председатель  
Бузулукской мо вои  

н. в. КУрУнова

Есть в Курманаевской местной 
организации Всероссийского 
общества инвалидов интересный 
человек -  Георгий Дмитриевич 
Садчиков 1928 года рождения, ин-
валид II группы, ветеран труда. 
Работал заместителем директо-
ра СПТУ № 8, позже  - директором  
СПТУ. Много печатался в местной 
газете « Знамя Труда « - расска-
зывал о жизни СПТУ, занимался 
краеведением. Его истории - рас-
сказы о своей жизни прислала 
в редакцию председатель КМО 
ВОИ  Л.В. Ильютченко. Делимся 
ими с читателями газеты «Ра-
венство».

Случай на Бобровке

Вот и наступила настоящая вес-
на. Отжурчали ручейки, оживилась 
детвора на улицах, пробудилась 
природа, как бы обращаясь к нам: 
«Проснитесь и вы! Откройте глаза на 
прекрасный и удивительный мир». И 
это нам, старикам бередит душу гру-
зом воспоминаний о молодости. Мы с 
супругой любим весенний ледоход и 
почти ежегодно ходим полюбоваться 
им к реке Бобровке. И вот однажды, 
наблюдая за разливом, услышали 
детский крик и увидели плывущую 
девочку, которая крепко держала 
в руке свое пальтишко. Вот-вот ее 
затянет под мост, который был уже 
затоплен под самый верх. Меня от-
деляли от него метров сто ледяной 
воды. Мешкать было некогда, и я 
бросился в реку, чтобы добраться 
до настила. Поймав девочку за руку, 
вытянул ее и вынес на берег. Дома 
супруга ее переодела, отогрела и 
отвела родителям. Об этом поступке 
писали и районная, и областная га-
зеты. Не знаю, вспоминает ли Валя, 
так звали ту маленькую девочку, о том 
случае или уже забыла, ведь сейчас 
она и сама уже бабушка.

Подзатыльник от отца

С водными баталиями у меня 
связано и детство, когда, будучи 
мальчишкой, дождавшись разлива 
реки и катаясь на льдинах, не раз 
проваливался в воду, а потом, спаса-
ясь от гнева родителей, отогревался 

и сушился у тетушки Алины Ратни-
ковой, и молодость, когда стал уже 
женатым и зрелым юношей.

Стоял теплый солнечный апрель-
ский день - как раз на Пасху. Тогда 
мы жили в Семеновке. Выйдя на 
берег реки с другом Николаем, долго 
любовались, как льдины, выворачи-
ваясь из воды и неся на себе груды 
камыша и тальника, то подходят к 
самому берегу реки, а то отплывают 
на середину, чтобы потом пристать 
в совсем другом месте. Некоторые 
громоздились друг на друга, лопа-
лись, и это влекло к приключениям 
еще больше. Отследив безопасный 
путь, мы, дождавшись очередной 
большой льдины, запрыгнули на 
нее и поплыли. Нам было интересно 
наблюдать, как, глядя на нашу раз-
ухабистость, по крутому берегу бегут 
дети и взрослые, размахивая руками 
и что-то крича. Нам очень хотелось 
быть героями. Но радоваться до-
велось недолго. Льдина не прича-
лила к намеченному выступу реки, 
а, наоборот, выплыв на середину, 
помчалась дальше. Разлив тогда 
был очень большой - залило даже 
луга. Красота непередаваемая, а 
мы - на льдине! Чтобы подбодрить 
себя, мы громко запели: «Широка  
страна моя родная…».  А между 
тем, впереди, у моста, нас  ожидали  
ледорезы, где крупные льдины с 
грохотом ломались и разваливались 
на куски. Глядя на это, впору было 
запеть другую песню: «Последний 
нынешний денечек гуляю с вами я, 
друзья…». Куда-то исчезли и удаль,  
и отвага. Пришлось просить о помо-
щи. Мои товарищи стащили жердь 
с сарая и передали ее нам в тот 
момент, когда льдина уже подходила 
к мосту. Сначала спасли Николая, 
ну, а я, «герой», улучив момент, сам 
спрыгнул на берег. Глядя вслед на-
шему «кораблю», мы увидели, как 
он, налетев на ледорез, развалился 
на части. От разгневанного отца я 
чуть было не получил подзатыльник. 
До сих пор помню его слова: «МА-А-
ЛЮ-У -ТА! А еще женился!».

Армейские приключения

Более поздние водные баталии 
случились со мной уже в период 
армейской службы. Проходил ее я 
на Чукотке в бухте Провидения - это 
берег Берингова пролива, а по ту 
сторону - Аляска. И вот однажды 
прибывает к нам в часть поруче-
нец начальника штаба 14-й армии 
капитан Воскобойников с приказом 
выделить двух крепких солдат, при 
этом с условием, чтобы они могли 
работать веслами, а генерал с на-
чальником штаба стреляли бы в 
это время по кайрам - это такая 
разновидность утки. По воинским 
должностям и званиям они могли 
бы взять для этого и моторный ка-
тер, но птицы его боятся, потому и 
было принято решение о простой 
весельной лодке. Но и с нее надо 
иметь сноровку для стрельбы, ведь 
и она, и утки качаются на волнах. Тем 
не менее, охота удалась. Генерал с 
начштабом настреляли 10 кайр. Ког-
да на пирсе выгрузились, генерал и 
спрашивает: «Хочется пострелять?» 
Мы, конечно, обрадовались. Поруче-
нец дал нам ружья, и мы понеслись 
в море.  Подбив всего три утки, с 
ужасом заметили, что ветер сменил 
направление, к тому же начался 
отлив, и нас неудержимо сносит от 
берега в сторону пролива. Оба изо 
всех сил налегли на весла, но бес-
полезно. Нас уносило все дальше и 
дальше. Николай, мой напарник по 
охоте, стал еще больше нервничать 
и паниковать. Не знаю, почему я 
вспомнил тогда сам и напомнил ему 
о герое «Повести о настоящем чело-
веке», это возымело действие, хотя 
уже тоже начал беспокоиться. И на 
самом деле было отчего. Несмотря 
на все наши усилия, лодка упорно 
приближалась к кромке Берингова 
пролива. К счастью, из-за косы по-
явился пограничный катер. Мало 
разговаривая с нами, пограничники 
накинули на наше плавсредство 
небольшой трос и отбуксировали 
на заставу. Связавшись  с команду-

ющим и пограничниками, капитан 
Воскобойников приехал на машине, 
и, погрузив лодку, и забрав нас, отвез 
в часть. Так водная стихия еще раз 
проверила меня на прочность.

На Чукотке

Военная служба на этом полу-
острове резко разнится со службой 
на материке. Питание хоть и было от-
личное, но все готовилось из консер-
вированных или сушеных продуктов, 
а главное, в осеннее-зимний период 
у нас не было воды. Ее мы получали 
из снега, который добывали не ло-
патами, а пилами: настолько он был 
плотным. В столовой в котлах его 
растапливали круглые сутки, потому 
что вода, полученная из него, шла и 
на приготовление пищи, и на питье, и 
на помывку полов, и на умывание, а 
также в баню, которая располагалась 
на берегу бухты.  С этим и связана 
еще одна водная баталия. На каждо-
го солдата выделялось только по од-
ному тазику горячей воды, а осталь-
ное - снег. Хватит ли смыть мыло или 
нет - это командиров не волновало. 
И как-то раз, а это было весной, 
когда прибрежный лед был вспорот 
ледоколом, и на месте его прохода 
образовалась широкая полынья, 
я попросил у банщика, как сейчас 
помню, Полуэктов его фамилия, дать 
еще один тазик воды. «А ты вон на ту 
льдину сплавай, тогда и получишь», 
-  показал он  через полынью, по-
смеиваясь. Рядом стоял мой кореш  
Анас Байромкулов. Переглянувшись, 
мы согласились. Неприятно было 
лезть в ледяную воду, но, переплыв 
полынью, выбрались на противопо-
ложной стороне на лед и помахали 
руками сослуживцам и офицерам, 
с любопытством наблюдавшим за 
этой историей. Вернувшись, зашли 
в баню и мылись горячей водой 
столько, сколько хотели. И никакая 
хворь не посмела привязаться к 
здоровому солдатскому телу. После 
пользовались горячей водой  уже без 
ограничений. Вот такие были в моей 
жизни водные баталии. Ожидалось, 
что не обойдется без них и нынеш-
ней весной, однако все закончилось 
благополучно. И это славно!

Георгий садчиКов

Праздник для ветеранов

Водные баталии
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Оренбург готовится к приезду 
американских спортсменов, в Но-
вотроицке планируют открыть 
филиал следж-хоккейного клуба 
«Ястребы», в Ледовом дворце 
«Звездный» откроется детско-
юношеская спортивная школа по 
следж-хоккею. 

Но обо всем по порядку. Своими 
планами и идеями бронзовый призер 
чемпионата мира по следж-хоккею 
Михаил Чекмарев поделился во вре-
мя встречи с губернатором Юрием 
Бергом. Встреча проходила в нефор-
мальной обстановке, за закрытыми 
дверями. Журналистам поприсутство-
вать не удалось, но мы поговорили 
со спортсменом, чье имя известно 
не только в Оренбургской области, но 
и далеко за ее пределами, и узнали 
много интересного.  

Михаил рассказал, что во время 
встречи с губернатором они обсу-
дили дальнейшие планы развития 
следж-хоккея и популяризацию этого 
вида спорта в нашей области. Зашла 
речь и о предстоящем визите аме-
риканцев. Ожидается, что с 1-го по 
15-е декабря состоится тур по пяти 
регионам России, в рамках которого 
запланированы встречи на льду со 
сборной Америки. Игры пройдут в 
Москве, Санкт-Петербурге, Подоль-
ске, Ижевске. В этот список включен 
и Оренбург. По словам Михаила Чек-
марева, игра вызовет колоссальный 
интерес болельщиков.

Кроме того, в Оренбурге на базе 
следж-хоккейного клуба «Ястребы» 
при Ледовом дворце «Звездный» по-
явится детско-юношеская спортивная 
школа по следж-хоккею. 

- Хочу набрать детей и сам зани-
маться с младшей группой, готовить 
будущее оренбургского следж-хоккея 
и в целом России. Ведь если мы нач-
нем готовить детей сейчас, то к 16-ле-
тию, когда они смогут выступать на 
российских и международных сорев-
нованиях, это будут уже кандидаты в 
сборную страны, - делится планами 
руководитель следж-хоккейного клуба 
«Ястребы».

Еще одна задумка активного спор-
тсмена - открыть филиал клуба 
«Ястребы» в Новотроицке. Ведь не 
секрет, что далеко не каждый имеет 
возможность приехать в Оренбург, 
жить и тренироваться здесь. Надо 
сказать, губернатор оценил и под-
держал озвученные идеи. И значит, 
в скором времени они начнут вопло-
щаться в жизнь. 

Сейчас у команды «Ястребы» ка-
никулы, но Михаилу отдыхать не при-
ходится. Да и не думать о любимом 
занятии он не может. Все мысли о 
тренировках. Помимо него на данный 
момент в команде 6 кандидатов в 
сборную страны, и их нужно хоро-
шенько  подготовить. В августе клуб 
отправится в Чехию. Кроме того, 
набираются две сборные на между-
народный кубок, в состав которых во-
йдут и оренбургские молодые игроки. 
Так что расслабляться нельзя. Глядя 
на Михаила, понимаешь, что движе-
ние - действительно жизнь. Он по-
стоянно в бешеном ритме. Остановки, 
отдых и передышки не для него. 

А увидел следж-хоккей Михаил 
впервые в 2010 году по телевизору 
во время Паралимпийских игр в 
Ванкувере. Затем узнал, что и в Уд-
муртии есть следж-хоккейный клуб. 
Обратился туда, и его без проблем 
приняли. Съездил на первые сборы, 
потом на чемпионат России. Именно 

с его переездом в Оренбург в 2012 
году у нас появился следж-хоккей. 
До этого Михаил играл за следж-
хоккейный клуб «Удмуртия». А в наши 
края сильного и целеустремленного 
мужчину привела любовь. Познако-
мился с оренбурженкой, влюбился, и 
пришлось переехать. Говорит, сразу 
стал искать, где в городе можно тре-
нироваться людям с ограниченными 
возможностями. Ничего подходящего 
не нашел и обратился в Оренбургскую 
областную организацию ВОИ. Уже 
там совместными усилиями возникла 
идея создать свой следж-хоккейный 
клуб в Оренбурге. С особой благо-
дарностью Михаил вспоминает клуб 
«Удмуртия» и Виктора Николаевича 
Кузнецова, который на первоначаль-
ном этапе дал пять учебных саней 
и клюшки. Работа закипела. Михаил 
обзванивал людей, рассказывал о 
следж-хоккее и приглашал в клуб. 
Приглашая на презентацию следж-
хоккея как вида спорта, обзвонил 
порядка 200 человек, пришли только 
семеро.

- Мы показали ролики, объяснили, 
что и как, что нужно упорно занимать-
ся, и есть реальные шансы попасть в 
сборную. Но, признаюсь честно, дума-
ли, дальше разговоров дело не пой-
дет. Но спустя два месяца совместно 
с ВОИ учредили и зарегистрировали 
следж-хоккейный клуб «Ястребы». 
Потом обратились в Министерство 
физической культуры, спорта и туриз-
ма Оренбургской области, к губерна-
тору. И дело пошло. Набрали людей, 
закупили сани, клюшки, экипировку. 
С марта 2014 года нам, как команде 
мастеров, стали выделять субсидии. 
Сейчас мы сами оплачиваем лед, 
тренажерные залы, экипировку, пере-
леты. Ребята получают заработную 
плату, - рассказывает Михаил.

Но, нужно сказать, следж-хоккей 
не каждому по плечу. Спортсмены 
испытывают очень большие физиче-
ские нагрузки. Из тех семи человек, 
которые пришли на начальном этапе, 
сейчас в клубе остались только двое. 
По словам Михаила, многие приходят, 
пробуют свои силы и уходят. - Не-
верно думать, что следж-хоккей - это 
реабилитация. Это большой, упор-
ный, долгий труд. И если ты хочешь 
добиться результата - надо пахать, 
- подчеркивает Михаил. 

Если в хоккей играют настоящие 
мужчины, то когда речь идет о следж-

хоккее, сомневаться в этом точно не 
приходится. Правила здесь ничем не 
отличаются от тех, что в хоккее, толь-
ко от спортсменов требуется больше 
выкладки и упорства. Единственное 
отличие - там спортсмены стоят на 
двух ногах и играют одной клюшкой. 
В следж-хоккее игроки сидят в санях, 
клюшками отталкиваются и ими же 
играют. Надо сказать, нередки здесь 
травмы, и довольно серьезные. 

- Руки ломают, пальцы, плечи вы-
летают - в порядке вещей. А если 
взять Чемпионат России, бывали и 
компрессионные переломы позвоноч-
ников, - продолжает беседу Михаил.

Когда следж-хоккей только зарож-
дался в Оренбурге, спортсменам 
пришлось нелегко. Тренировки про-
ходили в самую рань, в 6 часов утра. 
Было много сложностей. Михаил 
признается, даже не знает, как все 
это выдержал. Но рядом с ним всегда 
были близкие - мама и жена поддер-
живали во всем. Помогло, конечно, и 
то, что ему очень хотелось добиться 
результатов, попасть в сборную, а там 
и на чемпионат мира.

Сейчас работа в клубе отлажена 
до мелочей: у спортсменов есть раз-
возка, оборудованная раздевалка, 
разминочный и тренировочный залы. 
С нового сезона планируют три раза 
в неделю посещать бассейн.

На вопрос, как руководитель клу-
ба оценивает уровень подготовки 

«Ястребов» сегодня, Михаил, не 
задумываясь, отвечает: «Хороший».

- Когда мы первый раз приехали на 
чемпионат России, где-то нам не хва-
тало технического мастерства, где-то 
проигрывали в скорости. Но все равно 
мы грызлись за каждый сантиметр 
льда. Проиграли, но все сказали, что 
наша команда на правильном пути. 
Когда приехали на чемпионат России 
второй раз, нас уже стали уважать. 
Команда, как говорят, самая молодая 
и одна из быстропрогрессирующих в 
России. Весной мы были на послед-
нем этапе чемпионата России, и было 
приятно услышать от тренеров других 
клубов, что соперники нас боятся. 

Сейчас оренбургских «Ястребов» 
знают не только в России. В мае в США 
завершился чемпионат мира по следж-
хоккею. В составе сборной России 
был и руководитель клуба «Ястребы» 
Михаил Чекмарев. 

- Чемпионат мира - это что-то не-
забываемое. Когда выходишь на 
площадку, волнение, конечно, всегда 
присутствует. Но как только каса-
ешься шайбы - волнение проходит.  
На первых играх, когда играешь за 
сборную России, испытываешь боль-
шое волнение, нервозность, желание 
показать что-то максимальное. И на 
фоне всего этого можешь допустить 
ошибки. Но когда приезжаешь на 
чемпионат мира, уже психологически 
готов. С игроками ведется серьезная 
подготовка, тщательно следят за  пи-
танием и здоровьем спортсменов. В 
нашей стране следж-хоккей - молодой 
вид спорта, всего 5 лет существует. А 
в таких странах как Америка, Канада, 
Норвегия, Италия занимаются следж-
хоккеем порядка 20 лет. Тем не менее, 
на сегодняшний день мы входим в 
тройку сильнейших команд мира: 
Америка, Канада, Россия. 

Сильные соперники у команды 
«Ястребы» есть и в нашей стране. 

- «Феникс» - на сегодняшний день 
чемпионы России (Московская об-
ласть). Они составляют основу сбор-
ной России. В августе мы планируем, 
как и в прошлом году, провести матч 
«Вызов чемпионам»: пригласить «Фе-
никс» и при наших трибунах сыграть 
здесь с ними. Я думаю, будет здорово. 
«Югра» - серебряные призеры чемпи-
оната России и, конечно, «Удмуртия», 
- перечисляет опасных соперников 
Михаил. 

Сегодня двери следж-хоккейного 
клуба «Ястребы» открыты для всех же-
лающих. По словам Михаила Чекма-
рева, прийти может любой, но должно 
быть искреннее желание заниматься, 
целеустремленность и вера в себя.

- Ждем новых людей, в том числе 
колясочников. Есть живые примеры, 
когда ребята с высокой ампутацией и 
без двух ног играют и очень успешны. 
По себе могу сказать, что следж-хоккей 
дает вторую жизнь. Но важно помнить: 
вперед идут те, кто удерживается. Что-
бы прогрессировать и быть на уровне, 
надо работать, полностью отдавать 
себя тренировкам, отключаться от 
всего, а во время игры - выложиться 
до конца. 

Беседовала арина аЛяБьева

Следж-хоккей - 
это моя жизнь

м.ю. чеКмарев
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Дружная колонна членов 
Всероссийского общества 
инвалидов прошла во вре-
мя шествия 12 июня в 
честь Дня России по улице 
Советской областного 
центра.

       В шествии участвовали 
также другие общественные 
объединения, политические 
партии, трудовые коллекти-
вы, профсоюзы и просто не-
равнодушные горожане. 

Люди с флагами своих орга-
низаций и символикой России 
под лозунги и патриотические 
песни прошли вдоль главной 
улицы Оренбурга от Дома 
офицеров до Набережной, 
где состоялся праздничный 
митинг. Впереди всех по Со-
ветской несли огромные по-
лотна - флаг России и герб 
Оренбургской области.

Колонну членов городского, 
районных обществ Оренбург-
ской областной организации 
Общероссийской обществен-
ной организации ВОИ (ОООО 
ВОИ) возглавляли инвали-
ды-колясочники, которые за-
давали темп и хорошее на-
строение всем собравшимся 
на праздник оренбуржцам 
с ограниченными возмож-
ностями.

На всем пути по главной 
улице города демонстрантов 
сопровождали выступления 
творческих коллективов, а с 
приветственными словами 

к жителям области обрати-
лись руководители региона 
и города.

- Уже четверть века прошло 
со дня принятия Декларации 
о государственном суверени-
тете Российской Федерации. 
За эти годы страна прошла 
большой и трудный путь, 
окрепла, стала действитель-
но сильной и независимой 
державой, суверенным госу-
дарством, которое всемерно 
заботится о своих гражданах, 
- обратился к оренбуржцам 
губернатор Юрий Берг.

- У нас с вами большая бо-
гатая и щедрая страна. У нас 
есть сила, проистекающая из 
многонационального един-
ства сотен народов и культур. 

И, конечно, у нас есть самое 
главное - любовь к Отечеству, 
- подчеркнул глава региона.

По словам заместителя 
главы города Андрея Шев-
ченко, День России - праздник 
молодой, но от этого не менее 
значимый.

- Тысячи оренбуржцев выш-
ли на шествие в этот празд-
ничный день. День России 
- молодой и очень важный для 
нашей страны праздник. Я 
сегодня прошел по Советской 
рядом с колонной «Единой 
России», поскольку лозунг 
партии - «Движение вперед 
без революций и потрясе-
ний» как нельзя лучше соот-
ветствует сути сегодняшних 
торжеств, - отметил он.

Свое нынешнее название 
- День России - праздник 12 
июня получил 1 февраля в 
2002 году, с момента вступле-
ния в силу Трудового кодекса 
Российской Федерации. Пре-
жде в календаре новой исто-
рии страны он именовался 
Днем независимости, что 
неизменно рождало резон-
ный вопрос: «Независимости 
от кого?», - всегда оставав-
шийся без ответа. С годами 
такое название постепенно 
начало утрачивать свою ак-
туальность и становиться 
непонятным молодому по-
колению. К независимости 
привыкли, она стала частью 
жизни, а не единственной да-
той в году, когда нужно было 

вспоминать об этом и когда, 
кстати, лишний день можно 
было на вполне законных ос-
нованиях отдохнуть от работы 
где-нибудь на природе или 
провести лишнюю трудовую 
вахту на дачном участке. 

Так или иначе,  сегодня 
День России - уже не про-
сто повод отстраниться от 
профессиональных обязан-
ностей. Это настоящий празд-
ник свободы и гражданского 
мира, это праздник доброго 
согласия всех людей, которое 
возникает на основе закона и 
справедливости. 

Как отметил глава админи-
страции Оренбурга Евгений 
Арапов, День России объеди-
няет миллионы людей.

- Этот праздник объединяет 
всех нас чувством любви к 
своей Родине, гордости за ее 
славное прошлое и верой в ее 
великое будущее, - заявил он.

- Оренбургские инвалиды 
всегда с огромным удоволь-
ствие и чувством преданности 
Родине, ее прошлому, настоя-
щему и будущему выходят в 
День России на праздничное 
шествие, как и тысячи других 
жителей области, - сказал 
заместитель председателя 
ОООО ВОИ Валерий Под-
гайный. - Мы, как и все рос-
сияне, в этот день неизменно 
ощущаем себя единым целым 
со всеми гражданами нашей 
великой страны!

ольга соЛовьева

праздник всех россиян

22 июня прошла торжественная  
церемония открытия музея памя-
ти погибших в локальных войнах 
и вооружённых конфликтах.

Музей создан в стенах в автономной 
некоммерческой организации «Центр 
поддержки инвалидов, ветеранов 
боевых действий и семей погибших 
военнослужащих «Содружество» ул. 
Родимцева, 16. 

Одним из учредителей стала Орен-
бургская областная организация «Все-
российское общество инвалидов».

Музей после реконструкции вновь 
радушно принимал многочисленных 
гостей: руководство области и города, 
руководителей и активистов вете-
ранских общественных организаций, 
представителей «Областного совета 
родителей и вдов погибших военнос-
лужащих при исполнении воинского 
долга», Героя России Раиса Рауфо-
вича Мустафина. С приветственным 
словом к собравшимся обратился 
депутат Законодательного собрания 
Надыр Ибрагимов. 

Музей состоит из 9 основных разде-
лов, среди которых - мемориал памяти 
жертв локальных войн, демонстрация 
и краткое описание видов войск и 
вооружения, экспозиции элементов 
вооружения, предназначенных для 
поражения и обороны, стенд об орен-
буржцах - героях локальных войн и 
вооруженных конфликтов. Пользуясь 
случаем, председатель ОООО ВОИ, 
депутат горсовета Евгений Кашпар 
выразил благодарность всем, кто 
принимал участие в создании музея, 

медицинского центра и Центра «Со-
дружество» в целом.

- Уже 2 года прошло с того момента 
как мы создали Центр поддержки ин-
валидов, ветеранов боевых действий 
и семей погибших военнослужащих 
«Содружество». Наша организация 
ООО ВОИ является одним из четырех 
учредителей. В нашей организации 
состоят инвалиды-ветераны боевых 
действий, инвалиды Великой Отече-

ственной войны. Нам не безразлична 
судьба этих людей. Задача нашей 
организации направлена на поддерж-
ку этой категории населения. Я и сам 
являюсь ветераном войны в Афгани-
стане. Мы в числе 4-х организаций-
учредителей выступили инициаторами 
создания Центра и создания на его 
базе центра комплексных услуг: в 
первую очередь медицинского центра 
(филиала госпиталя ветеранов войн) 
и предоставления медицинских услуг 
ветеранам, во-вторых, это создание 
музея, цель которого направлена на 
патриотическое воспитание, сохране-
ние истории и памяти о военных со-
бытиях в Афганистане, Чечне и других 
локальных войнах. Задача была вы-

полнена нашими учредителями 
с привлечением очень широкого 
круга  благотворителей - людей 
неравнодушных к ветеранскому 
движению, непосредственно 
самих ветеранов как Виктор Ка-
жаев, Дмитрий Бородин и других, 
тех, кто имеет возможность ока-
зывать такую помощь, является 
бизнесменом, руководителем 
крупных коммерческих структур. 
Именно благодаря их поддержке 
и нашему активному участию у 
нас это получилось. Думаю, у 
этого Центра будет дальнейшая 
большая история. Он станет точ-

кой соприкосновения всех ветеранов 
боевых действий. На его базе можно 
будет проводить различные органи-
зационные мероприятия: собрания, 
конференции, культурные и творче-
ские встречи. Мы со своей стороны с 
привлечением органов государствен-
ной и муниципальной власти будем 
поддерживать и дальше развивать 
Центр, - отметил Евгений Викторович. 

В этот же день Благодарственными 
письмами губернатора Оренбургской 
области за большой личный вклад, 
активное участие в увековечении па-
мяти погибших защитников Отечества 
были отмечены спонсоры, оказавшие 
финансовую поддержку.

виктория ЦЫПЛаКова

музей - память народа
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Еще в прошлом году я была 
в Курманаевском районе. 
Общалась с председате-
лем Ефимовской первичной 
организации ВОИ Алексеем 
Сергеевичем Курленских. 
Его биография оказалась 
очень интересной, хотя он 
всю жизнь провел в своем 
селе. 

Алексей Курленских, уро-
женец села Ефимовка Курма-
наевского района, родился в 
многодетной семье. В уютном 
доме росло пять братьев и 
одна сестра. В военное время 
и после мальчишкой трудил-
ся на сельскохозяйственных 
работах. В школьные летние 
каникулы с ребятами убирал 
хлеб на комбайнах. Обучал его 
отец быть штурвальным. Зи-
мой любил кататься на лыжах. 
Нередко участвовал в сорев-
нованиях.  Играл в волейбол. 
После окончания Ефимовской 
средней школы обучался в 
Погроминском аграрном тех-
никуме. 

В далеком 1957 году моло-
дого сельского жителя Алексея 
призвали в армию. Попал в 117 
гвардейский мотострелковый 
полк - пехоту. Служба проходи-
ла на территории ГДР. То есть 
находилась Группа Советских 
войск в Германии в непосред-
ственной близости с войсками, 
входящими в Североатланти-
ческий блок НАТО. 

 Три года прошли быстро. 
Служить было тяжело, но ин-
тересно. Смог увидеть, как 
живут местные жители и зани-
маются сельским хозяйством 
в Германии. Интересными 
были походы на экскурсии в 
гитлеровский концентраци-
онный лагерь «Бухенвальд». 
Ведь из земляков он один по-
бывал в этом лагере. Видел 
крематорий, в котором сожгли 
Эрнста Тельмана - одного из 
секретарей Коммунистической 
партии Германии. Хотя служи-
ли советские солдаты спустя 
десять лет после войны, но 
все же дух боевых действий 
1941-1945 годов сохранился на 
этой земле. Военнослужащие 
по десять-двенадцать суток 
совершали выезды на учения 
в Магдебург, в танковый полк, 
в Лейпциг, Веймар. Веймар 
называли очагом фашизма. 
Сам город был очень чистый, 
ни одного промышленного 
производства и завода на его 
территории не было. 

Отслужив три года, Алексей 
Сергеевич вернулся на родину, 
началась гражданская жизнь. 
Сразу же нашел себе место на 
Ефимовском ремонтно-техни-
ческом предприятии. Общий 
трудовой стаж - 44 года. Носит 
звание ветерана труда. На 
пенсию ушел в 1995 году уже 
в разряде старшего инженера-
технолога.

На курсах повышения квали-
фикации инженера сельскохо-
зяйственного производства он 
побывал раз пятнадцать. Из 
Оренбурга приходила разна-
рядка - направить человека на 
курсы повышения квалифика-

ции. Добровольцем становился 
Алексей Курленских. Именно 
благодаря этим курсам он пу-
тешествовал по стране. Прохо-
дил обучение в Оренбургском 
сельскохозяйственном инсти-
туте, а также посетил Москву, 
Челябинск, Рязань. 

Учеба навсегда осталась в 
памяти ветерана труда. Часто 
происходили события, кото-
рые невозможно забыть. Они 
яркими моментами всплывают 
в памяти.

- Первые свои курсы, конеч-
но, помню хорошо. Обычно они 
проходили два-три месяца. Так 
было и в 1968 году. Находился в 
Москве три месяца. От Красной 
площади жили в тринадцати 
километрах. На дворе 21 ян-
варя, сильный мороз. Никогда 
не забуду, как пришли посмо-
треть Мавзолей В.И. Ленина. 
В очереди отстояли четыре 
часа, продрогли, но к цели до-
брались. Потом я еще два раза 
был в Мавзолее, - вспоминает 
Алексей Сергеевич. - А когда 
уезжал, был уже март. 27 числа 
произошла трагедия для стра-
ны - разбился первый лётчик-
космонавт Юрий Гагарин. 31 
марта проходили похороны. 
Из окон ГУМа смотрели на эту 
панихиду.

Работу и учебу успешно со-
вмещал  с партийной работой. 
Главное свое место после ухода 
на пенсию  нашел в обществе 
инвалидов. Он общественник. 
Работал заместителем секре-
таря партийной организации, 
зампредседателя народного 
контроля, много лет был пред-
седателем рабочего комитета 
профсоюза, зампредседателя 
партбюро, заместителем пред-
седателя местного общества 
инвалидов, председателем 
товарищеского суда. 

В годы молодости Алексей 
успевал даже писать в рай-

онную газету «Знамя труда». 
Публиковал материалы по 
заданию редакции. Лет семь-
восемь плодотворно сотруд-
ничал с главным редактором 
Владимиром Ивановичем Са-
мониным. Являлся рабочим 
корреспондентом газеты. Соби-
рал материалы  о людях своего 
предприятия. 

За свою трудовую и обще-
ственную деятельность собрал 
целую папку грамот и благодар-
ственных писем.  Хранит ее как 
большую реликвию.

После получения инвалидно-
сти вступил в первичную орга-
низацию ВОИ села Ефимовка. 
Через несколько лет  Алексея 
Сергеевича избрали предсе-
дателем организации. Вот уже  
пятнадцать лет возглавляет он 
общество инвалидов и делает 
все возможное для своих чле-
нов организации. Признается, 
что работа трудная и кропотли-
вая, но работает он на совесть. 

- В настоящее время в орга-
низации инвалидов у нас со-
стоит более ста человек. Около 
70 со второй группой, 12 - пер-
вой, остальные третьей.  Те у 
кого третья группа работают в 
колхозе. Совместно с нашим 
местным Советом ветеранов, 
главой сельсовета проводим 
разные мероприятия для инва-
лидов села и пожилых жителей. 
В День инвалидов приходим с 
подарочными пакетами ко всем 
инвалидам первой группы. Лич-
но посещаем их. Им приятно 
нас встречать, знать, что их не 
забывают. На День пожилого 
человека обязательно устра-
иваем большой праздничный  
концерт, поздравляем я, глава 
сельсовета, директор школы. 
К Дню Победы помогаем на 
кладбищах, проводим уборку 
территорий, оказываем по-
сильную помощь. Готовимся  
ответственно. В нашем селе 

многие ушли на фронт. Для нас 
День Победы - большой празд-
ник.  300 человек-участников 
войны вернулись, 230 солдат-
земляков погибли. Стараемся 
поддерживать вдов умерших 
и погибших солдат. Дарим по-
дарки. Глава сельсовета часто 
просит меня выступать перед 
школьниками, односельчана-
ми. Конечно, возраст сказыва-
ется, усталость усиливается, но 
не отказываю. Имею большой 
жизненный опыт. Ведь помимо 
службы в Германии, побывал 
во многих городах. Когда воз-
главлял профсоюзный комитет, 
получил путевку по городам-
героям. Благодаря чему посе-
тил Волгоград, Севастополь, 
Одессу, Харьков, Киев, Львов. 
И воспитанием молодежи мы 
занимаемся.  Раньше часто 
наше село посещал уроженец 
Ефимовки, полковник, лётчик-
космонавт, Герой Советского 
Союза Геннадий Михайлович 
Манаков. Вместе с ним прово-
дили в школах Уроки патрио-
тического воспитания. Он наш 
частый, дорогой гость. Но сей-
час мама его умерла, и летчик 
редко приезжает к нам, а жаль, 
- говорит Алексей Сергеевич. 

Интересна его семейная 
жизнь. Алексей Сергеевич  - 
ответственный семьянин и 
сельчанин. С женой Верой 
Егоровной познакомился в 
1962 году. Молодые сразу  же-
нились. Жили в добре, радости. 
А несколько лет назад  супруги 
отметили пятидесятилетие 
совместной жизни. Они вос-
питали сына и дочь. Их отрада 
- четверо внуков: две внучки и 
два внука. 

Сын Юрий  окончил сель-
скохозяйственный институт. 

Семнадцать лет работал глав-
ным экономистом в колхозе 
села Михайловка. Дочь живет 
в Москве. Старшие внучки 
обучаются в университетах в 
Москве и Самаре. А внуки еще 
школьники. 

На вопрос: «Чем еще увле-
кались?» - Алексей Сергеевич 
с улыбкой рассказывает об 
овцах. Как и многие другие, его 
родители держали овец, и он 
перенял эту традицию.

Овечью шерсть Курлинские 
отдают сельчанам. Рассказал 
ветеран и тонкости. Мягкая 
длинная шерсть, собранная по-
сле зимы, весной идет на вяза-
ние варежек, кофточек, носков, 
чулок. Раньше Вера Егоровна 
вязала своим родным. Сейчас 
дети и внуки разъехались, по-
этому отдают шерсть членам 
ВОИ.  С жалостью говорит 
Алексей Сергеевич о том, что 
сейчас нет заводов по пере-
работке шерсти. А вот осенняя 
шерсть, более грубая, корот-
кая, идет лучше на валяние 
валенок. В Первомайском рай-
оне и Бузулуке еще остались 
сапожно-валяльные цеха. Вот и 
семейство Курленских нередко  
шерсть  отвозят в эти цеха.  
Получаются хорошие валенки. 

Вот такая жизненная исто-
рия. Стоит еще отметить, что 
Ефимовская первичная орга-
низация ВОИ в Курманаевской 
местной организации самая 
большая и активная. Ответ-
ственный руководитель обще-
ства инвалидов в селе человек 
уважаеммый и ценный.

 Хочется только пожелать 
ветерану труда и его семье 
здоровья, благополучия,  даль-
нейших жизненных сил.

оксана ШоЛох

Жизнь как история

Поправки в закон  
«ветеран труда  

оренбургской области»
Правительством обла-

сти принято постановле-
ние, пересматривающее 
порядок исчисления стра-
хового стажа, необхо-
димого для присвоения 
звания «Ветеран труда 
Оренбургской области».

Изменения касаются 
исключения из страхового 
стажа периода обуче-
ния в училищах, средних 
специальных и высших 
учебных заведениях, пре-
бывания в аспирантуре, 
докторантуре, клиниче-
ской ординатуре по очной 
форме обучения. Сдела-
но это в целях приведе-
ния областного законода-
тельства в соответствие 
с Федеральным Законом 
«О страховых пенсиях».
Постановление вступило 
в силу после его офици-

ального опубликования 
в газете «Оренбуржье» 
30 апреля 2015 года. 

вниманию граждан  
с ограниченными  
возможностями!

Проблема поиска ра-
боты для Вас является 
наиболее острой, так как 
подбор рабочих мест ос-
ложнен ограничениями 
по состоянию здоровья. 
Если у Вас есть показания 
к труду, и Вы желаете най-
ти работу, органы службы 
занятости готовы Вам по-
мочь в этом.

Специалисты службы 
занятости помогут по-
добрать  работу, как на 
постоянной, так и вре-
менной основе, пройти 
обучение.

За более подробной ин-
формацией обращайтесь 
в центр занятости населе-
ния по месту жительства.

консультация

а. с. КУрЛенсКих
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В селе Краснознаменка 
Кувандыкского  района 
состоялся шахматно-ша-
шечный турнир, посвя-
щенный 70-летию Победы 
в Великой Отечественной 
войне среди инвалидов и 
ветеранов труда, локаль-
ных войн, пенсионеров, , 
тружеников тыла, школь-
ников. 

Участвовали более 40 че-
ловек с  Мухамедьяровского и 
Приуральского сельсоветов, 
сёл Никольское, Адаево.

Организаторами турнира 
стали администрация Ку-
вандыкского отделения ВОИ 
во главе с Г.Г. Тугуйновым, 
Совет ветеранов войн, пен-
сионеров, инвалидов труда, 
Вооруженных сил и право-
охранительных органов во 
главе с председателем Н.Ф. 
Мазуром и представители 
спортивного комитета Куван-
дыкского района. 

Судейскую коллегию со-
ставили и.о. председателя 
правления ВОИ Г.Г. Туйгунов, 
тренер шахматного клуба 
города Н.Я. Циома, замести-

тель председателя Совета 
ветеранов В.Н. Кретенина. 

До начала турнира перед 
собравшимися силами ху-
дожественной самодеятель-
ности Краснознаменного 
сельского клуба во главе с 
заведующей клубом Н.А. Ма-
зуновой был показан концерт. 
Собравшиеся с удовольстви-
ем просмотрели все номера 
концертной программы и 
единодушно поблагодарили 
участников - артистов сель-

ского клуба. С благодар-
ственными словами от имени 
присутствующих выступил 
председатель Совета ветера-
нов района Н.Ф. Мазур.

После активной борьбы за 
шахматным столом победи-
телям стали Х.М. Хамитов, 
занявший I место, II место у 
А.И. Гущина, III - у З.И. Му-
стафина.

За шашечным столом места 
распределились следующим 
образом: I место - И.Г. Исма-

гилов, II место - Р.Н. Абдра-
зяков, III место - И.Т. Абязов.

Среди женщин за шашеч-
ным столом I и II места заня-
ли  председатели первичных 
организаций КМО ОООО 
ВОИ: С.В. Катанова и Г.А. 
Кошкина, III место - Р.Р. Ба-
широва.

Среди детей победите-
лями стали 13-летняя В.С. 
Ивахненко - I место, ученица 
8 класса В.А. Бухарбаева 
заняла II место, дошкольник 
Н.Е. Зубков - III место.

По итогам соревнования 
все победители были награж-
дены  денежными премиями 
и грамотами. Шахматистам их 
вручил председатель Совета 
ветеранов Н.Ф. Мазуф, ша-
шечницам - и.о. председателя 
Кувандыкского отделения 
ВОИ Г.Г. Туйгунов. Дети-побе-
дители и участники получили  
памятные сувениры и Благо-
дарственные письма.

Закончилось мероприя-
тие  чаепитием, во время 
которого спортсмены  смогли 
пообщаться между собой. 
Они поблагодарили органи-

заторов турнира и просили 
почаще проводить такие ме-
роприятия для общения пен-
сионеров, инвалидов, потому 
что им, особенно живущим в 
деревнях,  редко выпадает 
такая возможность. 

Все участники турнира и 
организаторы сердечно по-
благодарили за предостав-
ленную возможность и соз-
дание условия для проведе-
ния турнира администрацию 
Краснознаменного сельсове-
та во главе с председателем 
Валерием Александровичем 
Горшковым, заведующую 
клубом  Н.А. Мазурову и 
всех пенсионеров-инвалидов 
за приготовление вкусных 
кулинарных изделий к чаепи-
тию, пожелали всем доброго  
здоровья, успехов в работе, 
семейного благополучия на 
долгие годы жизни.

Поздравили всех участни-
ков с праздником - 70-летием 
Дня Победы 9 Мая.

Председатель 
Кувандыкской местной 

организации вои 
Г.Г. тУйГУнов

турнир в честь Победы

Команда спортивно-туристиче-
ского клуба «Горизонт» ОООО ВОИ 
намерена покорить башкирскую 
реку Белая на катамаранах. Совер-
шить сплав по этой живописной 
водной артерии спортсмены-ин-
валиды решили в рамках подго-
товки к Всероссийской туриаде 
для инвалидов «Юрюзань-2015», 
которая пройдет в июле там же, 
в Башкирии.

Организаторами сплава выступили  
Оренбургская областная организация 
«Всероссийское общество инвали-
дов» и Министерство физической 
культуры, спорта и туризма области.

Для членов Оренбургской област-
ной организации Общероссийской 
общественной организации «Всерос-
сийское общество инвалидов» это 
спортивное путешествие уже третье: 
в прошлом году ребята только начи-
нали осваивать туристические навыки 
и попробовали свои силы на более 
спокойных и предсказуемых водоемах 
- Урале и Сакмаре, обновив при этом 
специально приобретенные ОООО 
ВОИ многоместные катамараны. На 
этот раз решили штурмовать более 
серьезную преграду - реку Белая.

- Она, конечно, речка довольно спо-
койная, но к прохождению по ней нуж-
на специальная подготовка и навыки, 
- рассказал руководитель экспедиции 
Вячеслав Семидоцкий. - И в процессе 
сплава мы на Белой будем готовиться 
к преодолению более сложных рек: 
проведем начальную школу туризма, 
где с азов участники экспедиции будут 
учиться вязать плавсредства, освоим 
технику поведения на воде, теоре-
тические основы водного туризма. 
Также в процессе сплава будет воз-
можность  познакомиться с техникой 
преодоления порогов и приемами про-
хождения тех или иных участков реки. 

Ну и немаловажно будет научиться 
решать бытовые задачи: разведение 
костра, просушка вещей и прочие мо-
менты, без которых немыслим туризм. 

Стоит учитывать, что все эти тонко-
сти предстоит осваивать не простым 
спортсменам, а людям с ограничен-
ными возможностями: большинство 
участников экспедиции - а это восемь 
человек из 13 - инвалиды, в том числе, 
с поражением опорно-двигательного 
аппарата. Впрочем, этих отважных 
людей не пугают ни бытовые, ни фи-
зические нагрузки.

- Я уже участвовал в сплаве и понял, 
что ничего особо сложного в этом нет. 
Были бы интерес и желание, - уверен 
член экспедиции Олег Малинов. - Я, 
например, и в десятый, и в сотый раз 
пойду! Это здорово, это общение, 
некоторое преодоление себя в плане 
физической подготовки и, конечно, 
возможность увидеть красивейшие 
природные места. 

Опытный турист и участник многих 
подобных сплавов, походов и со-
ревнований Вячеслав Семидоцкий 
отмечает, что именно такой осознан-
ный подход к довольно непростому 
мероприятию отличает участников 
сегодняшнего учебно-тренировочного 
сплава.

- Я работаю с разными категориями 
людей, в том числе, и инвалидами. И 

могу сказать, что как раз с ними мне 
лично работать намного легче, чем 
со здоровыми спортсменами. Потому 
что люди с ограниченными возмож-
ностями более целеустремленные, 
дисциплинированные и порядочные. 
А это очень важно с учетом того, что 
они работают в команде в непростых 
и бытовых, и погодных, и других усло-
виях. И если начнут выяснять, кому 
варить кашу, а кому грести и созда-
вать конфликтные ситуации, успеха в 
туристическом походе, сплаве и тем 
более на соревнованиях не будет.

- Мы специально организовали в 
преддверии Всероссийской туриады, 
в которой будут участвовать наши 
спортсмены - члены общества инва-
лидов, такой тренировочный сплав, 
который позволит определиться с 
активом будущей команды. Это одна 
из главных на сегодняшний момент 
задач, поскольку совместно с ми-
нистерством физической культуры, 
спорта и туризма Оренбургской об-
ласти намерены развивать именно 
это  туристическое направление для 
инвалидов, - поделился планами 
председатель ОООО ВОИ Евгений 
Кашпар. - О том, что оно действи-
тельно интересно и перспективно, 
говорит состав самой экспедиции: 
люди разных физических возмож-
ностей, разного возраста, уровня 
подготовки. С огромным желанием 
присоединились к команде волонтеры 
и опытные тренеры. Думаю, в таком 
составе и с таким настроем сплав 
пройдет успешно. 

В общей сложности за пять дней 
оренбургские путешественники прео-
долеют порядка 60-ти живописнейших 
километров водной глади, встречая на 
своем пути скалы, пещеры, родники и 
другие природные объекты. 

ольга соЛовьева

Оренбургские родители мо-
гут обращаться за свобод-
ными квотами на санатор-

ное оздоровление детей

Министерство социального разви-
тия области информирует родителей, 
воспитывающих детей в возрасте от 
4 до 16 лет, что имеются свободные 
квоты на санаторное оздоровление 
детей в детских оздоровительных 
учреждениях, расположенных на 
территории Оренбургской области, в 
размере 50% от средней стоимости, 
утверждённой в области на текущий 
финансовый год (9992,33 руб.)

 Для получения подробной инфор-
мации необходимо обращаться в 
комплексные центры социального 
обслуживания населения городов и 
районов области и на «горячий теле-
фон» отдела координации отдыха и 
оздоровления детей Министерства 
социального развития Оренбургской 
области по телефонам: 8 (3532) 44 31 
13; 44 31 11.

Познакомиться с реестром оздоро-
вительных учреждений области можно 
на официальном сайте Министерства 
социального развития области в раз-
деле «Организаций отдыха и оздоров-
ления детей»/ «Реестр оздоровитель-
ных учреждений по адресу: http://www.
msr.orb.ru/posts/16305.

Свободные места на летний период 
имеются в следующих оздоровитель-
ных учреждениях:

- «санаторий «Луч», г. Бузулук, 
тел.+7(35342)5-68-81;

- «санаторий-профилакто-
рий «солнечный», г.оренбург, 
тел.+7(3532)78-80-18;

- «санаторий «строитель», 
г.оренбург, тел. .+7(3532)37-02-50;

- «санаторий «дубовая роща», 
оренбургский район, .+7(3532)34-
03-93;

- «санаторий «Березки», 
г.оренбург, тел. .+7(3532)31-73-88.

на речку Белую отправились смелые
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Ежегодно в Оренбургской 
области регистрируется 
около 38 тысяч случаев 
заболеваний почек, лечит-
ся в стационаре до 2000 
больных.

 23 ноября 2014 года не-
фрологическому отделению 
Оренбургской областной кли-
нической больницы №1, что 
находится на улице Аксакова, 
исполнилось 30 лет. Столько 
же лет руководит этим отде-
лением выпускница Оренбург-
ского медицинского института, 
главный внештатный нефролог 
Минздрава РФ Елена Михай-
ловна Винькова. 

На страже наших  
биофильтров

О тех, кто лечит наши «био-
фильтры» - больные почки 
и все системы, связанные с 
ними, давно хотелось расска-
зать. Тот, кто хоть раз пережил 
почечную колику, прошел через 
новокаиновую блокаду или 
узнал сам лично, что такое 
цистит или пиелонефрит, тот 
поймет, как переполняет чело-
века чувство благодарности 
к врачам, медсестрам, когда 
они, наконец, избавляют  боль-
ного от мучительных острых 
болей. 

Я видела многих нефрологи-
ческих больных. Глаза соседей 
по палате помню до сих пор. 
Я видела отчаяние на лице 
женщины, пострадавшей от 
укуса комара, - отказали почки, 
больную непомерно раздуло 
от отеков, она задыхалась …
но её «раздышали», «размо-
чили», вывели из организма 25 
литров жидкости и… женщина 
встала на ноги. Я видела в гла-
зах диабетиков с хронической 
почечной недостаточностью 
смиренное прощание с жиз-
нью, а потом, после  общения 
больных с врачами, замечала, 
как глаза соседей по палате на-
чинали лучиться надеждой, а в 
голосе появлялась радостная 
теплинка. 

Я видела скорбь и страх 
в глазах женщин, которым 
из-за заболеваний почек гро-
зило прерывание беремен-
ности. Сколько переживаний 
обрушивалось тогда и на плечи 
нефрологов. Они  помогали 
своим больным  сохранить 
зародившиеся жизни, обрести 
радость материнства. 

Я знаю, что нефрологам 
нашей области очень многие 
благодарны. 

 Прямолинейная  
профи

Впервые Елену Михайловну 
Винькову - ветерана здраво-
охранения Оренбуржья, оба-
ятельную, стройную темново-
лосую женщину с удлиненным 
каре, живыми глазами и хоро-
шо поставленным, уверенным 
голосом, я увидела весной 

2014 года в одной из 
оренбургских больниц, 
куда я была достав-
лена из Медногорска 
на реанимобиле. На 
консилиум врачей 
была приглашена и 
она как главный не-
фролог области. И по-
том она несколько раз 
приезжала ко мне с 
улицы Аксакова на Не-
вельскую «глянуть: как 
идут дела». Никто так 
долго и основатель-
но не расспрашивал 
меня о болезни, ни-
кто так строго не рас-
сматривал результаты 
обследований. Она 
нашла, что обследо-
вание мне сделано не-
достаточно глубоко и 
настаивала на его по-
вторении. Я, не желая 
проходить повторных 
неприятных процедур, 
пыталась ее успокоить: «Да 
все нормально…». 

А врач Винькова возмуща-
лась:

- Ваша болезнь, как у многих 
с периферии, запущена… А вы 
удивляете меня своей смирен-
ностью… Любая доярка может 
за себя постоять, потребовать. 
А Вы же - образованный чело-
век! Почему равнодушно со 
всем соглашаетесь? … Жизнь-
это борьба! Боритесь за свое 
здоровье! 

И вот эта энергичность, на-
пористость вдруг передались 
и мне. Я захотела двигаться, 
ходить, вопреки всем болез-
ненным путам. Елена Михай-
ловна взяла с меня слово: 
как только у меня наступит 
улучшение здоровья, я буду 
должна сразу же обратиться 
в нефрологический центр об-
ластной больницы на Акса-
кова, который поможет мне 
улучшить качество моей жизни 
за счет новых современных 
препаратов.

А потом, уже в Медногорске, 
я слышала ее голос по мобиль-
ному: «Вы, почему до сих пор 

не посетили нефрологический 
центр?».

 Запала мне в душу врач 
Елена Винькова своим жела-
нием помочь, во что бы то ни 
стало, удивительной энергией, 
прямотой, эрудицией. От ее 
же коллег я потом узнаю, что 
она не раз страдала из-за 
своей смелости, но всегда до-
бивалась своего. Она ж - дочка 
военнослужащего. Ценит во 
всем четкость, точность, до-
скональность. Среднюю школу 
закончила с золотой медалью, 
была образцовой студенткой 
мединститута. Оренбургская 
казачка из Нижней Павловки 
несет на себе нелегкий груз 
ответственности за здоровье 
людей и помогает им поверить 
в силу медицины, резервные 
ресурсы организма.

В июне 2014 года я оказалась 
на лечении в нефрологии в 
областной больнице №1. Мне 
тогда здорово помогли: сняли 
отеки, одышку и я стала, нако-
нец, спать лежа, а не сидя. Вра-
чи-нефрологи убедили меня 
в том, что, несмотря на мои 
множественные осложнения из-

за сахарного диабета, у 
меня есть шансы жить и 
радоваться жизни. В то 
время у меня был очень 
низкий гемоглобин, и  
одним глазом я ничего 
не видела из-за гемоф-
тальма - кровоизлияния 
в глазное дно, но я по-
верила в улучшение 
своего здоровья. Эта 
вера окрепла, когда 
побывала на занятиях 
в школе для больных 
с ХПН (хронической 
почечной недостаточ-
ностью), где узнала о 
возможностях гемодиа-
лиза-терапии отчаяния 
- и о том, что нужно 
делать, чтобы себя не 
«привязывать» к по-
стоянной чистке крови. 
Наконец-то выписала 
ценные лекарства для 
больных с высоким ри-
ском терминального 

развития ХПН. Чуть не присела 
от удивления, когда узнала, 
сколько они стоят. И тот, и 
другой препарат - по 8 тысяч 
рублей. Но их дают бесплатно. 
Вот это настоящая забота о 
людях! - подумала тогда я. Эти 
лекарства, действительно, 
оказались ценными. Они за-
меняют мне белок, поскольку 
сижу на малобелковой диете. 
Больные почки не любят мясо 
и молочные продукты, сыры. 
Я почувствовала себя лучше, 
хотя многие проблемы сохра-
нились.

Когда была на госпитали-
зации в нефрологическом от-
делении, как-то постучалась в 
кабинет Елены Михайловны, 
чтобы взять у нее интервью, 
попросить рассказать о ее 
службе и сегодняшних возмож-
ностях лечения нефрологиче-
ских больных:

«Мы диагностируем  
и лечим»

- Чем отличается нефроло-
гия от урологии? - был первым 
мой вопрос.

- Нефрологи диагностируют, 
а урологи оперируют - ответила 
Елена Михайловна. - До появ-
ления отделения в областной 
больнице существовал кон-
сультативный прием врача-
нефролога. Этот кабинет был 
открыт в феврале 1984 года, а 
23 ноября того же года было 
принято решение об открытии 
нефрологического отделения 
на 40 коек. С того времени я 
и руковожу этим коллективом. 

В Оренбургской области еже-
годно регистрируется около 38 
тысяч случаев заболеваний 
почек, третья часть которых 
- самая тяжелая, инвалидизи-
рующая патология - гломеру-
лонефриты.

Отделение одно из первых 
в России успешно внедрило 
метод лечения гломерулонеф-
ритов сверхвысокими дозами 
цитостатиков и глюкокортикои-
дов. За прошедшие годы этим 
методом пролечено более двух 
тысяч больных, в результате 
чего 32 процента пациентов 
выздоровели, у 64 процентов 
заболевание остановлено, 
часть больных, имеющих ин-
валидность, рассталась с ней 
и вернулась к полноценной 
жизни. А 38 женщин после 
лечения успешно выносили 
беременность и родили здоро-
вых детей, что ранее считалось 
практически невозможным.

Постоянно внедряются но-
вые лекарственные препа-
раты и современные методы 
лечения и диагностики. Все 
это дало возможность заметно 
улучшить показатели здоро-
вья. Так, вместо 45-50 про-
центов пациентов с восстанов-
ленной трудоспособностью в 
прошлом. В настоящее время 
при выписке из стационара 
трудоспособность восстанав-
ливается у 75-80 процентов 
больных.

В отделении работают квали-
фицированные специалисты: 
19 лет в нашем коллективе 
врач высшей категории На-
талья Юрьевна Боброва, с 
января 2014 года она стала 
руководителем областного не-
фрологического центра. С 2014 
года работает в нашем центре 
врач Марина Вячеславовна 
Земляницина. Она ведет боль-
шую просветительскую работу.

Уважением в коллективе 
пользуются врач Алия Рестэ-
мовна Ясакова, старшая меди-
цинская сестра Зоя Ахтямовна 
Давлетшина.

О каждом работнике своего 
отделения Елена Михайлов-
на может говорить много и 
уважительно. Ценит кадры. А 
они - ее.

В этом отделении - блиста-
тельная чистота, заботливое 
отношение к больным. Хо-
чется, чтобы у коллектива в 
семьях царило добро и благо-
получие. Желаю сотрудникам 
здоровья и благодарных па-
циентов.  

 Людмила янина

нефрологии благодарны многие

е.м. виньКова

Коллектив отделения нефрологии
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Военные годы не забываются
 Молодое поколение нашей стра-
ны, конечно же, не может пом-
нить о том, какие испытания 
выпали на долю наших дедов, 
отцов и матерей в годы Великой 
Отечественной войны 1941 - 1945 
годов. Но мы можем и обязаны 
помнить о подвиге, совершенном 
советским народом и его армией 
во имя разгрома фашизма, во имя 
жизни на земле. 

Война вошла в каждый дом, в 
каждую семью. Вошла она и в дом 
Селиных. 

Петр Назарович Селин вырос и 
был воспитан в простой крестьян-
ской семье. Он был призван в апреле 
1941 года в ряды Красной Армии. 
Войну встретил под городом Льво-
вом, где в первый же день войны 
принимал присягу под пулями. В это 
время велся обстрел города Львова, 
и бомбили аэродром. 

Здесь, на рассвете, 18-летний сол-
дат принял боевое крещение. Утрен-
нюю тишину нарушили немецкие за-
хватчики, запеленали небо летящие 
вражеские самолеты, бомбы одна за 
другой летели, как дождь. От мощ-
ных взрывов земля дрожала и под-
нималась вверх столбом, казалось, 
что горели небо и земля, от едкого 
дыма в горле ощущалась гарь. 

Из-за напряженных боев молодой 
солдат сутками не смыкал глаз. Не-
прерывные обстрелы, бесконечные 
авиационные налеты. Немецкие во-
йска с новой силой шли напролом, 
бомбили города и села. 

- Нелегко было, - воспоминает и 
рассказывает Селин, - когда мы по-
пали в окружение и месяц выходили 
из него, находились в болотах, го-
лодные и холодные. Потом подошли 
на подмогу наши Советские войска. 
Мужественно выстояли среди это-
го огня и шквала. Как бы ни стоял 
упорно враг, но Советские войска 
сломили хребет фашистскому зверю 
и прочь погнали с нашей советской 
земли! 

Вместе с отдельным зенитным ди-
визионом (с июля 1941 года - 125-й 
пушечный артполк) старшина бата-
реи Петр Назарович Селин ни на шаг 
не отступал, а шел вперед. Никогда 
не забыть, как шли кровопролит-
ные бои над Курском: фашистские 
самолеты вместе с дождем и сне-
гом летели лавиной, непрерывные 
вражеские снаряды рвались над 

городом. Старшина батареи 122-ми 
гаубиц, держал оборону насмерть. 
Зенитный пулемет Селина не смол-
кал, беспощадно кося врага. 

Неожиданно взорвалась бомба, 
в один миг взметнулось перед гла-
зами, рвануло вверх и померкло. 
Безжизненно, как подкошенный 
сноп, рухнул старшина батареи П. 
Н. Селин, сраженный снарядом в 
этом бою, бледный, окровавленный. 
Торопливо склоняясь над упавшим 
старшиной, товарищи кричали: «Он 
без сознания, но жив!» 

Не приходилось долго стоять - 
слезы лить над ранеными в атаке. 
Линия фронта вскоре передвину-
лась. А на поле после боя события 
разворачивались своим чередом, 
следом шли санитары, подбирая 
раненых. Обратили внимание на 
запорошенного снегом, истекающего 
кровью солдата. Осмотрев раненого, 
санитары поняли, что в этом бойце 
еще теплится жизнь. 

 Селин пришел в себя уже на госпи-
тальной койке. Начались мучитель-
ные дни и бессонные ночи. Ранен 
был в ногу, сильная боль не давала 
покоя. Но, глядя на покалеченных 
фронтовиков, на их страдания, 
утешал себя только одной мыслью: 
«руки - ноги целы, а рана заживет, 
значит, вернусь в строй и еще по-
воюю, отомщу за своих товарищей». 
Лечился в госпитале г. Павлограда 
№ 91017, затем его отправили в го-
спиталь в город Астрахань № 20317. 

- Около семи месяцев провел в 
госпиталях. На реабилитацию от-
правили домой, а с августа 1944 
года снова был призван и отправлен 
на фронт. Теперь уже провожали 
из родительского дома родители и 
четыре сестры. На прощание окинул 
взглядом село, где родился и вырос. 
Словно стальным обручем сдавило 
грудь. Заныло сердце. Расставание 
с родными, надолго ли? Вернусь ли? 
В голове билась лишь одна мысль: 
«Скорее бы прогнать непрошенных 
гостей с нашей святой земли». При-
был в Тоцкие лагеря, здесь встретил-
ся с земляком - Иваном Сергеевичем 
Поповым, с которым вместе ходили 
в своем селе на вечеринки, - вспо-
минает Селин. 

После Тоцкого направили П.Н. Се-
лина сразу на передовую. Здесь он 
уже воевал в составе 41-го тяжелого 
гаубичного артполка. Немалый путь 
прошел сержант, преодолевал суро-

вые военные бои. Не забыть того, 
что было на реке Днепр! Это зрели-
ще - настоящий ад, «кровавая река», 
кто мог, плыл, кто не мог, шел ко дну. 
На глазах гибли солдаты, товарищи. 
Немало было потерь во имя нашей 
Советской Родины. Но наши Со-
ветские войска не отступали, муже-
ственно сражались за освобождение 
Родины, в их числе сержант Селин 
шел вперед, освобождал селения и 
города, за что неоднократно получал 
благодарности. Среди них - за про-
рыв обороны немцев на западном 
берегу Вислы, за овладение городом 
Радом, важным узлом коммуникаций 
и сильно укрепленным пунктом обо-
роны немцев, за овладение городом 
и крепостью Познань, стратегически 
важным узлом обороны немцев на 
Берлинском направлении. 

За годы войны Селин прошел вме-
сте с дивизией боевой путь около 
8-ми тысяч километров, из которых 
в напряженных боях - 1400 кило-
метров. Участвовал в легендарных 
битвах под Мало-Архангельском, 
под Севском, на реке Днепр. В 
районах Люксембургска, Лоева, под 
Калиновичами, под Бобруйском, под 
Западным Буга, Ковелем, реках Вис-
ла и Одер. По фронтовым дорогам 
сержант с тяжелыми боями прошел 
через всю Европу. Освобождал 
Украину, Белоруссию, Польшу, про-
шел по всей земле Германии. Петр 
Назарович награжден медалями «За 
взятие Берлина», «За Победу над 
Германией в Великой Отечествен-
ной войне 1941-1945 гг.», орденом 
«Красной Звезды».

Встретил Победу в Берлине и 
неожиданно встретился здесь с 
земляком - Иваном Сергеевичем По-
повым, двойная была радость. При 
разговоре оказалось, что воевали 
рядом, шли одним фронтом, только в 
разных частях и ни разу не виделись 
после оренбургских Тоцких лагерей. 
Была радость за победу! Остались 
позади горечь и муки «ада» войны. 

Два земляка, Селин П. и Попов 
И. - из одного села Дубовка, Орен-
бургской области, Пономаревского 
района. 

Закончив службу, П.Н Селин вер-
нулся в родной дом в июне 1946 
года. Встретили фронтовика роди-
тели, родственники и односельчане, 
были объятия и радостные слезы. 
Начиналась пора уборки хлебов. 
Петр Назарович, отдохнув недель-

ку, пошел к председателю колхоза 
устраиваться на работу.

- Хорошо, сержант, если по же-
ланию, то я не имею права вам 
отказать, да и рабочие руки нам 
нужны. Могу предложить работать 
комбайнером, пора заменить На-
стасью Михайловну Попову, которая 
всю войну на этом комбайне. Пора 
ей и отдохнуть. Ну, а девушку, Домну 
Савину, пока оставлю, пусть пора-
ботает штурвальщицей, она хорошо 
справляется - сказал председатель.

Так молодой симпатичный парень, 
фронтовик, с задором сел на желез-
ного коня, стал работать комбайне-
ром. В помощниках у него работала 
молодая стройная красивая девуш-
ка: веселые голубые глаза, волос 
русый, густой, длинный по пояс, на 
лице всегда веселая улыбка. Смело 
бралась за любую работу. Вот и при-
глядывался к ней молодой сержант. 
Вскоре он ей предложил свою руку.

В один из вечеров он вместе со 
своими родителями пришел в дом 
невесты свататься. Родители девуш-
ки от неожиданности были против. 
Но дочь заявила: «Я выйду замуж  
только за него!». 

Отгремела многолюдная веселая 
свадьба. Свадьбу играли после 
уборки хлебов. Погода стояла сол-
нечная, но морозная, земля была 
припорошена снегом. Петр Наза-
рович и Домна Стефановна стали 
мужем и женой. В семье царили  ти-
шина, мир и покой. Селины дожили 
до старости лет. Воспитали четырех 
детей: 2 сыновей и 2 дочерей. Все 
они получили образование, опре-
делены, имеют свои семьи. Теперь 
стараются воспитать патриотами 
внучат, а их у них семеро. Часто 
рассказывают внучатам и детям о 
Великой Отечественной войне, о 
фронтовых делах.

В 1985 году Петр Селин был на-
гражден орденом «Отечественной 
войны 2-й степени». А в 1996 году 
- медалью Жукова.

За трудолюбие колхозники избра-
ли его бригадиром полеводческой 
бригады. Долгое время там рабо-
тал. Потом со своей семьей уехал 
в город.

Петр Назарович Селин, не дожил 
до шестидесятилетия, ушел из жиз-
ни. Но память о его подвиге в войне 
должна и будет жить в сердцах на-
ших потомков. 

мария савина-ПоПова 

Вакансий стало 
больше

За последние два месяца 
число вакансий в Оренбург-
ской области увеличилось на 
3 тысячи. 

По итогам мониторинга си-
туации на рынке труда, еже-
недельно проводимого Мини-
стерством труда и занятости 
населения Оренбургской об-
ласти, на начало июня чис-
ленность зарегистрированных 
безработных составила 15199 
человек, уровень безработи-
цы - 1,46%.

За последний месяц число 
безработных снизилось на 
258 человек.

Продолжается рост числа 
вакансий. На сегодня в банке 
данных службы занятости 
содержится почти 11 тысяч 
вакансий, что на 471 единицу 
больше, чем на предыдущей 
неделе. За апрель-май те-
кущего года данный показа-
тель увеличился на 3 тысяч 
единиц. 

МФЦ поможет
Министерство труда и за-

нятости населения сообщает, 

что на базе многофункцио-
нального центра (МФЦ) те-
перь можно получить услуги 
по:

- информированию о поло-
жении на рынке труда Орен-
бургской области;

- содействию гражданам в 
поиске подходящей работы, 
а работодателям в подборе 
необходимых работников;

- организации проведения 
оплачиваемых общественных 
работ;

- организации временно-
го трудоустройства несо-
вершеннолетних граждан в 

возрасте от 14 до 18 лет в 
свободное от учебы время, 
безработных граждан, ис-
пытывающих трудности в 
поиске работы, безработных 
граждан в возрасте от 18 до 
23 лет из числа выпускников 
образовательных учрежде-
ний начального, среднего и 
высшего профессионального 
образования, ищущих работу 
впервые;

- осуществлению социаль-
ных выплат гражданам, при-
знанным в установленном 
порядке безработными;

- выдачи справок о величи-

не прожиточного минимума 
на душу населения и по ос-
новным социально-демогра-
фическим группам населения 
Оренбургской области.

Адрес: г.Оренбург, Шар-
лыкское шоссе, 1/2, МОЛЛ 
«Армада», ГАУ «МФЦ», зал 
№ 5, окна 96-108 (вход со 2-й 
галереи).

Телефон: (3532) 400-444
Официальный сайт: www.

orenmfc.ru
E-mail: mfc56@mail.ru
Режим работы: понедель-

ник - пятница - 08:30-20:30
суббота - 08:30-17:30

рабочиЙ Гид
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исполненное завещание
Из воспоминаний сына об 
отце. Все дальше в про-
шлое уходят историче-
ские события России и на-
шего Оренбургского края. 
Сегодняшнее поколение 
может узнать об этом по 
Интернету. Но живое пове-
ствование очевидцев, пе-
реживших эти события, не 
идет ни в какое сравнение 
с сухой справкой из сети. 
Так думает оренбуржец, 
ветеран труда и право-
охранительных органов 
Евгений Иванович Пеньков.

Его отец, Иван Игнатьевич 
Пеньков, был активно прича-
стен ко всем этим событиям. 
Родился в конце XIX века, 
умер в 1982 году. Незадолго 
перед кончиной он впервые 
пересказал сыну подробности 
о своем участии в Первой 
мировой войне, Октябрьской 
революции и войне Граждан-
ской. Все это было и в био-
графии его поколения, о чем 
забывать нельзя! Рассказал 
сыну, который получил выс-
шее образование и достойно 
служил на офицерских долж-
ностях в органах внутренних 
дел. Отец в своем повество-
вании завещал написать об 
этом для потомков. Прошли 
годы. И сейчас, по мнению 
сына, это завещание выпол-
нить как никогда целесоо-
бразно и своевременно.  

В 1915 году Иван Пеньков 
был призван в армию. Его 
воинская часть дислоцирова-
лась на Украине. После побе-
ды Октябрьского вооруженно-
го восстания в Петрограде и 
Москве большевики Украины 
развернули борьбу за уста-
новление Советской власти. 
Власть Советов победила в 
восточных районах Украины - 
Харькове, Донбассе и других 
городах, а также в прифрон-
товой полосе Юго-Западного 
фронта. Но против Советов 
выступила Центральная Рада 
в Киеве, отозвавшая с фронта 
солдат-украинцев. 

Против Центральной Рады 
были призваны в помощь во-
йска из Советской России, с 
которой были установлены 
федеративные отношения. 
Для помощи большевикам 
на Украине было сформиро-
вано пять армий. В резуль-
тате Киев был захвачен, и 
там установлена Советская 
власть. Вот в этих событиях 
активное участие и принимал 
солдат Иван Пеньков. Осо-
бо запомнилось молодому 
бойцу собрание солдатских 
депутатов, которое проводил 
Михаил Иванович Калинин, 
впоследствии Председатель 
Президиума Верховного Со-
вета СССР, «Всероссийский 
староста». Он возглавлял 
агитпоезд «Октябрьская ре-
волюция», который совер-
шил 12 рейсов по фронтам 

Гражданской войны России, 
Украины, Северного Кавказа. 
М.И. Калинин владел словом 
и был доступен в понимании 
солдатским депутатам. А 
протокол этого собрания вел 
Иван Пеньков как наиболее 
грамотный. Он умел читать 
и писать, так как обучался в 
свое время в церковно-при-
ходской школе. И, наверное, 
протокол этого собрания, 
подписанный М.Калининым 
и И.Пеньковым, хранится в 
архиве в папке с датой «1918 
год».

С Украины воинская часть, 
где служил Иван, была пере-
брошена в Финляндию. В 
декабре 1917 - январе 1918 
обострилась борьба «крас-
ных», поддерживаемых Со-
ветской Россией, и «белых». 
Это противостояние пере-
росло в революцию и Граж-
данскую войну. Белые были 
поддержаны кайзеровской 
Германией, которая направи-
ла в Финляндию свои войска. 
Революция была подавлена, 
и установился режим «белого 
террора».

15 мая 1918 года парламент 
республики принял решение 
о разрыве отношений с Со-
ветской Россией. Но помощь 
Красной Армии и усиление 
рабочего движения способ-
ствовали в последующем под-
писанию мирного договора 
между РСФСР и Финляндией. 
Таким образом, и в этом была 
причастность красноармейца 
Ивана Пенькова. 

Из Финляндии он вместе 
со своими земляками на-
правляется на свою родину 

- Оренбургскую губернию. 
Это время опять же отмече-
но трагическими событиями. 
А именно - мятеж Дутова. 
А.И.Дутов - атаман Оренбург-
ского казачьего войска. Окон-
чил Оренбургский Неплюев-
ский кадетский корпус, затем 
Николаевское кавалерийское 
училище и Академию Гене-
рального штаба. Благодаря 
высокой подготовке и органи-
заторским способностям стал 
казачьим атаманом. 

В ночь на 15 ноября 1918 
года белоказаки арестовали 
членов Оренбургского Сове-
та, объявили мобилизацию 
казаков, разгромили ВРК и 
захватили Оренбург. Руко-
водство боевыми действия-
ми против «дутовцев» было 
поручено комиссару Орен-
бургской губернии П.А. Ко-
бозеву. Также С.М. Цвиллинг 
создавал красноармейские 
отряды для борьбы с мятеж-
никами. Ивану Пенькову дове-
лось видеть и слышать обоих 
«красных» руководителей. 
Арестованные «дутовцами» 
большевики находились под 
усиленной охраной в здании 
Караван-Сарая. Откликнув-
шиеся на призыв оставшиеся 
на свободе большевиков сол-
даты и население, в том чис-
ле Иван, с боем освободили 
арестованных - и мятеж был 
подавлен. Но участие в этом 
бою имело в дальнейшем по-
следствия. 

После этих событий он де-
мобилизуется и едет домой, 
в свою деревню Калиновку 
Буртинского (ныне Беляев-
ского) района. Сегодня на 

месте Калиновки остались 
заросшие могильные холмики 
да несколько засыхающих 
деревьев.     

И еще одно испытание вы-
пало на его долю. Переходя 
через реку Урал по неокреп-
шему льду, он провалился в 
ледяную купель. Не утонул, 
но серьезно заболел. Его па-
рализовало: отнялись руки и 
ноги. Лежал недвижимый. В 
это время казакам донесли 
о его участии в подавлении 
дутовского мятежа. Явились 
на подворье Пеньковых два 
разъяренных казака. «Попал-
ся, большевистская сволочь!» 
- закричал молодой казак и 
выхватил саблю, чтобы за-
рубить лежачего парня. Но 
другой, пожилой, схватил его 
за руку: «Не надо, не бери 
грех на душу, он и так скоро 
подохнет!». Так Иван по воле 
судьбы остался жить. А ата-
ман Дутов будет убит в своем 
штабе в Китае (г.Суйдин) в 
1921 году.     

Закончилась Гражданская 
война. Иван Пеньков остался 
в своем селе Караванное. 
И здесь опять пригодилась 
его грамотность, он долгое 
время работал секретарем 
сельсовета. 

И эта его общественная 
нагрузка помогла ему избе-
жать больших последствий 
во время так называемых 
«перегибов». В хозяйстве у 
Пеньковых были корова, ло-
шадь, швейная машинка, а 
у жены - шубейка и сапожки 
еще из приданого. И вот в 
один из дней Ивану шепнули в 
сельсовете, что завтра его бу-
дут раскулачивать. Всю ночь 
взрослые прятали,  что могли. 
А на утро у них осталась одна 
корова, а остальное забрали 
в общественный оборот. Про-
дав остатки припрятанного, 
семья переехала в город.

Переехав в 1932 году в 
Оренбург, Иван Игнатьевич 
многие годы работал на мель-
нице №5 заведующим эле-
ватора. Призыву на фронт в 
годы Великой Отечествен-
ной войны не подлежал по 
болезни. Сказалось купание 
в ледяной воде в 1919 году. 
Но отсиживаться в тылу он 
не хотел. Был примером для 
него в этом родной брат, про-
живавший в Москве, освобож-
денный по брони от призыва 
как ценный работник Мини-

стерства сельского хозяйства, 
который ушел добровольцем 
на фронт. Дети тоже не отста-
вали. 18-летняя дочь с меди-
цинским образованием была 
мобилизована на фронт в са-
нитарки, а подростка Евгения 
сняли с поезда на ближайшей 
станции, когда он пытался 
сбежать на фронт. И добился 
Иван Пеньков своего: три года 
был трудармейцем.    

После окончания войны 
вернулся на мельницу, на 
прежнюю должность. По ха-
рактеру он был справедли-
вым, непримиримым к рас-
хитителям общественной 
собственности. Время было 
голодное, и охрана частень-
ко закрывала глаза на «не-
сунов», видимо делившихся 
с ними. Конечно, строгое 
начальство вызывало недо-
вольство. После очередной 
проверки и нагоняя, Иван 
Игнатьевич имел неосторож-
ность спросить: «А почему вы 
меня не досматриваете?». И 
вот при выезде с мельницы 
на телеге у него охрана «об-
наруживает» пакет с тремя 
килограммами пшеницы. Так, 
в 1947 году в результате под-
лога он был осужден к семи 
годам лишения свободы. 
А спустя полтора года при 
пересмотре его дела был 
реабилитирован со снятием 
судимости. 

После выхода на заслужен-
ный отдых Иван Игнатьевич 
Пеньков жил на обычную 
пенсию, не отмеченный ни 
наградами, ни почестями, и 
трудился до последнего дня. 
И даже умер он по дороге на 
почту. Просто упал…

Вот такую историю жизни 
своего отца поведал его сын 
и назвал «Исполненным за-
вещанием». Почему сейчас? 
Евгений Иванович объясняет: 
«Все документы моя бабушка 
Агриппина бросила в печь, 
сожгла, когда белоказаки 
явились с обыском. Тогда 
она спасла своего сына от 
смерти. А спустя годы вос-
становить документы было 
невозможно. Да и не пытался 
получить чего-то большего 
этот скромный человек Иван 
Игнатьевич Пеньков. В этом 
повествовании прослежива-
ется и история нашей России, 
которую должны знать после-
дующие поколения».

Людмила Лаврентьева

и.и. ПеньКов

Вниманию граждан с ограниченными возможностями!
Проблема поиска работы для Вас является наиболее 

острой, так как подбор рабочих мест осложнен ограниче-
ниями по состоянию здоровья. Если у Вас есть показания 
к труду, и Вы желаете найти работу, органы службы за-
нятости готовы Вам помочь в этом.

Специалисты службы занятости помогут подобрать  ра-
боту, как на постоянной, так и временной основе, пройти 
обучение.

За более подробной информацией обращайтесь в Центр 
занятости населения по месту жительства.
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«еЩе не Лето»
Нет ничего прекрасней лета,

Когда настойчиво, любя,
Янтарный ранний луч рассвета

Ласкает спящую тебя.
Когда веселый ветерочек,

Твою увидев красоту,
Касаясь нежно твоих щечек,

Вдруг замирает на лету.
Когда июль благоухает.

Дождь, очарованный тобой,
Тебя прохладой обнимает,

Прогнав палящий летний зной.
Когда ты, сбросив босоножки,

Идешь по лугу босиком.
Цветы твои целуют ножки,
Касаясь каждым лепестком.

Тебя, красивую такую,
Признаться, милая хочу,

Я даже к ним порой ревную.
Да нет, конечно же, шучу.

Но а пока еще не лето,
Еще весны не вышел срок,

Я - и цветы, и луч рассвета,
И летний дождь, и ветерок.

«дай, БоГ, воЛи»
Нет мучительнее боли, 

Чем в зависимости жить.                                                                                                                                            
Дай мне, Боже, только воли,                                                                                                                                            
 Лишь о ней хочу просить.            

Руки плохи, ноги тоже,   
Полной грудью не дышу. 

Дай мне только воли, Боже
  Я другого не прошу.

 Не страшусь телесной боли,  
 Хоть болячки там и тут.  

Дай мне, Боже, только воли,  
Ну а раны заживут.

 И душевной  боли тоже 
Не боюсь, да, жизнь не мед. 
Дай мне только воли, боже, 
Боль души сама пройдет.

 Бродит вольный ветер в поле,
Все дозволено ему. 

Дай мне, Боже, только воли, 
Остальное  сам возьму.

владимир роЩУПКин

К 70-Летию ПоБедЫ
Все меньше, меньше остается,
В строю солдат военных лет,
О ком с душой в стране поется

Во славу громких их побед.
Стоят они - совсем седые

У стен Московского Кремля,
Душой, как прежде, молодые -

Им благодарна Родина моя.
Стоят наградами сверкая,

С наказом строгим «молодым»:
О том,  что жизнь -  

одна, мирская
И испаряется, как дым.

Им доля выпала когда-то -
Не  дай Всевышний никому!
И путь ухабистый солдата,

Под силу Богу одному.
Европу всю прошли победно
И развернулись на Восток…

Где самураев выгнали бесследно - 
Попали черти под каток!

Горжусь я подвигом солдата
Советских славных тех времен!

Сегодня - памятная дата…
Давайте гимн им пропоем
И поклянемся ветеранам:

Достойно Родине служить.
Пусть заживут времен тех раны,

А люди мирно будут жить.
Грешно сегодня не отметить
Детей жестокой той войны,

Их детский подвиг не заметить
И делать вид, что «не больны».

Готов я КЛаняться Природе
Готов я кланяться природе
И мудрости родной Земли.

Проснувшись утром, на восходе,
В лучах сияющих зари.

Смотрю на мир, где все живое
В движенье, в хлопотах, в делах

В ночи осталось все худое
Насмешкой горькой на устах.

Воркуют голуби на крыше,
Щебечут дружно воробьи

И сокол поднимается все выше
И восхищают соловьи.

В лесу медведь шагает важно,
Куда-то лисонька бежит;

Кабан лежит в кустах вальяжно
Хавронья рядышком брюзжит.
Чудесный мир земной и разум
Создал Всевышний на века,
Создал однажды все и рсазу,

И запустил Вселенную в бега.
Но демон зла сей мир не любит
Где только может там вредит.

Война с жестокостью все губит,
Но злу добра не победить!

евгений ПеньКов

К 70-Летию ПоБедЫ
70-послевоенных лет...
И вот он - юбилейный -  

День Победы!
А на селе свой коротает век

Участник тех событий -  
дед Бабеев…

Вернулся с фронта -  
цел и невредим,

Все пули пролетели,  
где-то рядом…

Вставал в атаку с верой -  
Победим!

Не думая о почестях, наградах.
А сколько полегло  
под Сталинградом

Друзей, однополчан и земляков.
Остались там  

на смертном поле брани
Из Курска и Смоленска, и Рязани,
И из других селений, городов…

… Встречает юбилейный -  
День Победы

У памятника Павшим - дед Бабеев!

веЛиКой ПоБеде  
ПосвяЩается…

Шелестит листовою  
майский ветер

День Победы! В орденах вся грудь
Фронтовик встречает  

праздник светлый!
А в глазах усталых  

боль и грусть.
Соберутся вместе ветераны
Иванов, Салимов и Гайдук…

 Несмотря на возраст,  
хворь и раны

Не спеша по улице пройдут.
Их в селе осталось только трое
Пехотинец, летчик и танкист.

Не вернулись многие из боя,
Как напоминанье - обелиск!

… Шелестит листовою  
майский ветер.

 Транспаранты! Юбилей! Салют!
Соберутся трое в праздник  

светлый 
«День Победы»  

с Лещенко споют!
* * *

Стервятником глазастым
Над хутором кружит.

Весь свастико-тузастый
Зловещий «мессершмит» 

Постой! Еще не вечер,
С прищуром дед глядит

Он в ненавистный «мессер»
С дробовика палит!

вЛадимир изтЛяев
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90 лет
Гузь Александра Андреевна, Ломакина 

Елена Георгиевна, Юшина Мария Алек-
сеевна

85 лет
Зубарева Лидия Ивановна, Иванова 

Евдокия Федоровна, Козлова Федосея 
Петровна, Краснова Раида Васильевна, 
Медведская Тамара Максимовна, Рома-
нова Мария Ивановна, Соромля Раиса 
Алексеевна

80 лет
Афанасьева Пелагея Карповна, Васи-

лец Николай Денисович, Горин Владимир 
Кузьмич, Кандалов Петр Степанович, Кли-
мина Валентина Павловна, Колесниченко 
Владимир Антонович, Колпакова Вален-
тина Алексеевна, Мамыкина Валентина 
Александровна, Погосян Ефросиния Фе-
доровна, Попова Валентина Васильевна, 
Чиркова Надежда Трофимовна, Чердинце-
ва Любовь Андреевна, Шептунова Мария 
Ильинична, Шмакова Тамара Васильевна, 
Шинкаренко Михаил Федорович 

75 лет
Аниськова Валентина Фёдоровна, Ива-

нова Светлана Ивановна, Калекбасова 
Джабек Басвангалеевна, Лукъяненко 
Медия Федоровна, Михайлов Борис Геор-
гиевич, Провкова Светлана Георгиевна, 
Савинкова Нина Ивановна, Сулейменов 
Акмурзан Кункашевич, Чекасина Римма 
Ивановна, Яковлева Анна Павловна

70 лет
Бутенко Нина Михайловна, Громовая 

Нина Владимировна, Дьякова Наталья 
Владимировна, Сухова Таисия Тихоновна, 
Фандрих Антонина Ефимовна, Хайнюк 
Людмила Георгиевна

65 лет
Имашева Жибен Ниязгуловна, Силец-

кая Надежда Федоровна, Толокольникова 
Нина Петровна, Ходырева Альмира Ра-
шитовна, Шевененов Николай Павлович

60 лет
Дьячинин Александр Николаевич, Крав-

ченко Раиса Александровна, Минеев 
Анатолий Георгиевич, Мухина Мария 
Алексеевна, Осипова Тамара Алексеевна, 
Пащенко Дмитрий Владимирович, Хабибу-
лина Сания Сабировна

55 лет
Балдин Сергей Геннадьевич

50 лет
Ассерин Владимир Борисович, Богда-

нова Надежда Ивановна, Жданов Павел 
Вячеславович, Кашпар Евгений Викторо-
вич, Митрюшов Александр Александро-
вич, Пименов Александр Владимирович, 
Шумилкина Тамара Алексеевна

45 лет 
Землянова Надежда Николаевна, Мав-

лютов Ирек Равильевич

40 лет
Ступишин Андрей Николаевич

Поздравляем  
с юбилеем!
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Период Каталожная стоимость доставки итого

1 месяц 20 рублей 11 рублей 7 копеек  31 рубль  
 7 копеек

3 месяца 60 рублей  33 рубля 21 копейка 93 рубля 21 копейка
6 месяцев 120 рублей 66 рублей 42 копейки 186 рублей 42 копейки

Подписаться на газету «Равенство» 
Вы можете в любом почтовом отделении связи

ДОРОГИЕ ЧИТАТЕЛИ!

СканВорд

С днем рождения! 
1 июня 2015 года начальник Управления по социальной политике 

администрации г. Оренбурга Светлана Алексеевна Золотухина от-
метила свой юбилей.

Внимание, доброта, милосердие и безграничная любовь к лю-
дям - вот основные качества, которые характеризуют Светлану 
Алексеевну.

Благодаря ей с городской организацией Всероссийского общества 
инвалидов установлены и динамично развиваются равноправные 
партнерские отношения, тесное сотрудничество по моральной 
и материальной поддержке инвалидов г. Оренбурга, попавших в 
трудную жизненную ситуацию.

Совместно проводится активная работа по созданию доступной 
среды жизнедеятельности, проводятся культурно-массовые и 
спортивно-оздоровительные мероприятия, конкурсы, фестивали, 
организован досуг людей с ограниченными возможностями.

Светлана Алексеевна частый гость на праздниках и мероприяти-
ях, проводимых инвалидами городской организации ВОИ.

Она пользуется заслуженным авторитетом, уважением и любовью 
членов ВОИ.

Правление Оренбургской городской организации ВОИ искренне 
благодарит Светлану Алексеевну за это и желает ей крепкого здо-
ровья, благополучия, удачи и веры в успех!

Председатель правления оГо вои н.в. ЦЫсь

Оренбургская областная газета объединений инвалидов «Равен-
ство» представляет расценки на размещение предвыборных 

агитационных материалов кандидатов на выборах депутатов 
Оренбургского городского Совета 13 сентября 2015 года

номера ПоЛос и Цветность стоимость
1 кв. см

1-я и 16-я полоса, 8–я и 9-я 
(полноцвет, размещение материала) 40 рублей

1-я и 16-я полоса, 8–я и 9-я 
(полноцвет, разработка и размещение коллажа) 45 рублей

Со 2-й по 7-ю, 10-й по 15-ю 
(ч/б полосы, размещение материала) 30 рублей

 Со 2-й по 7-ю, 10-й по 15-ю
(ч/б полосы,  разработка и размещение коллажа) 35 рублей

оренбургская областная газета объединений инвалидов «равенство»  
издатель: ано «редакция газеты «Контингент» инн 5611150143 
юридический адрес: 460021, г. оренбург, ул. мало-Луговая, д.1/1 
Фактический адрес: 460044, г. оренбург, ул. театральная,  д.11 
тел/факс: (3532) 64-61-15; 64-47-55, е-mail: gazeta.kontingent@mail.ru


